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MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Aluízio Santos  (PL)
02.       Deputada Ana do Gás (PCdoB)    
03.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
04.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
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07.        Deputado Juscelino Marreca (PATRI)
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11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Neto Evangelista
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE
Dep. Carlos Lula

VICE-PRESIDENTE
Dep. Neto Evangelista

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Glalbert Cutrim
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ariston

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

VICE-PRESIDENTE
Dep. Hemetério Weba

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Hemetério Weba
VICE-PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Elizabeth Ribeiro

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE

Dep. Claudio Cunha
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael 

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE

Dep. Ariston
VICE-PRESIDENTE
Dep. Janaína Ramos

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE
Dep. Leandro Bello

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Florêncio Neto
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Rildo Amaral
VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Rafael 

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Francisco Nagib
VICE-PRESIDENTE

Dep. Cláudia Coutinho

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Carlos Lula
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Fernando Braide

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Rafael 
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Zé Inácio
Deputado Hemetério Weba
Deputada Ana do Gás
Deputado Carlos Lula
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Aluízio Santos
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Edna Silva
Deputado Claudio Cunha
Deputado Davi Brandão
Deputado Carlos Lula 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Davi Brandão
Deputado Rafael 
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputada Daniella
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ariston
Deputada Mical Damasceno

Titulares                             Deputado Rildo Amaral
Deputada Edna Silva                        Deputada Ana do Gás
Deputada Drª. Viviane                       Deputado Dr. Yglésio
Deputado Ricardo Rios                     Deputado Wellington do Curso

Suplentes                           Deputado Júnior França
Deputado Juscelino Marreca            Deputado Júlio Mendonça
Deputado Neto Evangelista              Deputado Cláudio Cunha
Deputado Zé Inácio                           Deputado Fernando Braide
                                                            

Titulares
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello

Titulares
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Rildo Amaral
Deputada Daniella
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Dr. Yglésio
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputada Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso

Titulares
Deputada Janaína Ramos
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Solange Almeida
Deputado Rafael 
Deputado Júlio Mendonça
Deputada Ana do Gás
Deputado Júnior Cascaria

Titulares
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Florêncio Neto
Deputado Júnior França
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Rafael 
Deputada Daniella
Deputado Ricardo Rios
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína Ramos
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Leandro Bello

Suplentes
Deputado Neto Evangelista
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Aluízio Santos
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Solange Almeida
Deputada Abigail
Deputado Davi Brandão
Deputado Júnior França
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael 
Deputada Solange Almeida
Deputado Rildo Amaral
Deputado Fernando Braide

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim
Deputado Florêncio Neto
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Carlos Lula
Deputado Francisco Nagib
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Carlos Lula
Deputada Solange Almeida
Deputado Florêncio Neto
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Juscelino Marreca
Deputada Janaína Ramos 
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputada Abigail
Deputado Hemetério Weba
Deputado Wellington do Curso

Suplentes
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva
Deputado Ariston
Deputado Francisco Nagib
Deputado Júnior França
Deputado Ricardo Rios
Deputado Eric Costa

Suplentes
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Neto Evangelista
Deputada Ana do Gás
Deputado Aluízio Santos
Deputado Hemetério Weba
Deputado Cláudio Cunha
Deputada Mical Damasceno

Suplentes
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Rios
Deputado Fernando Braide
Deputado Zé Inácio

Suplentes
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos
Deputado Ariston
Deputado Ana do Gás
Deputado Davi Brandão
Deputado Hemetério Weba
Deputado Eric Costa

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 27/ 09 / 2023   4ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........35 MINUTOS
2. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........16 MINUTOS
3. BLOCO PARL. UNIÃO DEMOCRÁTICA.................09 MINUTOS

ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 27/09/2023 – (QUARTA 

- FEIRA)

I - PROJETO DE LEI
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA

1. PROJETO DE LEI N° 130/2023 DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE DISPÕE SOBRE A 
CLASSIFICAÇÃO DA CIDADE DE IMPERATRIZ COMO DE 
RELEVANTE INTERESSE TURÍSTICO E DE NEGÓCIOS NO 
ESTADO DO MARANHÃO. COM PARECERES FAVORÁVEIS 
DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO E 
DE TURISMO E CULTURA - RELATOR DEPUTADO  RILDO 
AMARAL
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39398_texto_integral

II - PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2° TURNO - TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

2. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
017/2023 DE AUTORIA DA DEPUTADA ANDREIA MARTINS 
REZENDE, QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO 
LEGISLATIVO “MANUEL BECKMAN”, AO DOUTOR JOSÉ LUIZ 
OLIVEIRA DE ALMEIDA. COM PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – 
RELATOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39312_texto_integral

3. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
022/2023 DE AUTORIA DO DEPUTADO ROBERTO COSTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR MAURÍCIO RIBEIRO MARTINS. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA 
E CIDADANIA - RELATOR DEPUTADO FERNANDO BRAIDE.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39938_texto_integral

III - REQUERIMENTO À DELIBERAÇÃO DA MESA 

4. REQUERIMENTO Nº 355/2023 DE AUTORIA DO 
DEPUTADO, ZÉ INÁCIO, SOLICITANDO  AO EXMO. SENHOR 
MINISTRO DE ESTADO DOS TRANSPORTES, RENAN FILHO, E 
AO ILMO. SENHOR SUPERINTENDENTE REGIONAL DO DNIT 
NO ESTADO DO MARANHÃO, GLAUCO HENRIQUE FERREIRA 
DA SILVA, INFORMAÇÕES DO PROJETO DE EXECUÇÃO DA BR 
308 DO TRECHO VISEU - PA  ATÉ ALCÂNTARA – MA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/44051_texto_integral

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA - Atualizada em 

27/09/2023

PROJETO DE LEI Nº 566/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA 
ESTADUAL DE PROTEÇÃO DOS DIREITOS DAS PESSOAS COM 

TRANSTORNOS MENTAIS E SOFRIMENTO PSÍQUICO.
REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/09/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 567/2023, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO GUILHERME PAZ, QUE INSTITUI O 
DIA ESTADUAL DOS PESCADORES E PESCADORAS 
PROFISSIONAIS ARTESANAIS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/09/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 568/2023, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA DANIELLA, QUE ESTABELECE A PROIBIÇÃO DA 
UTILIZAÇÃO DO NOME OU IMAGEM DA MULHER VÍTIMA 
DE FEMINICÍDIO OU VIOLÊNCIA DOMÉSTICA, NO ÂMBITO 
DO ESTADO DO MARANHÃO, DENOMINADA LEI MARIANA 
COSTA.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/09/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 569/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUNIOR FRANÇA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA E CULTURAL.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/06/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 570/2023, DE AUTORIA DO PODER 
EXECUTIVO (MENSAGEM Nº 81/2023) ENVIA QUE DISPÕE 
SOBRE O CUMPRIMENTO DA LEI FEDERAL Nº 14.434, DE 4 DE 
AGOSTO DE 2022 QUE INSTITUIU O PISO SALARIAL NACIONAL 
DO ENFERMEIRO, DO TÉCNICO DE ENFERMAGEM, DO 
AUXILIAR DE ENFERMAGEM E DA PARTEIRA PELO ESTADO 
DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO DE PRIORIDADE
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/08/2023
2ª SESSÃO: 21/08/2023
3ª SESSÃO: 26/08/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 571/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RILDO AMARAL, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO EDUCACIONAL, SOCIAL, 
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CULTURAL E DE DESENVOLVIMENTO AGROPECUÁRIO 
JUSCELINO KUBITSCHEK.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/09/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão)

PROJETO DE LEI Nº 572/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA, QUE AUTORIZA O 
PODER EXECUTIVO A CRIAR O “PROGRAMA DE SUPORTE 
EMOCIONAL PARA CRIANÇAS E ADOLESCENTES NAS 
ESCOLAS PÚBLICAS DO ESTADO DO MARANHÃO”.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 573/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RAFAEL, DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE 
DA ASSINATURA FÍSICA DAS PESSOAS IDOSAS EM 
CONTRATOS DE OPERAÇÕES DE CRÉDITOS FIRMADOS POR 
MEIOS ELETRÔNICOS OU TELEFÔNICOS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 574/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RAFAEL, ESTABELECE DIRETRIZES DE 
IMPLEMENTAÇÃO DO SISTEMA DE INCLUSÃO ESCOLAR 
“ABA” PARA CRIANÇAS COM AUTISMO NAS ESCOLAS DA 
REDE PÚBLICA DO ESTADO DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 575/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELO, ESTABELECE DIRETRIZES 
PARA A POLÍTICA ESTADUAL DE FOMENTO AO ARTESANATO 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 576/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ALUÍZIO SANTOS, QUE DISPÕE SOBRE O 
RECONHECIMENTO COMO MANIFESTAÇÃO SOCIOCULTURAL 
OS EVENTOS RELIGIOSOS PARA CELEBRAÇÃO DA FÉ E DOS 

VALORES DA COMUNIDADE, NO ÂMBITO DO ESTADO DO 
MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 167/2023- sexta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 577/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE INCLUIR A PRESTAÇÃO 
DIGITAL DOS SERVIÇOS PÚBLICOS NA ADMINISTRAÇÃO 
PÚBLICA - CIDADÃO DIGITAL DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 167/2023- sexta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE LEI Nº 578/2023, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE SOBRE A OPÇÃO DA 
INCLUSÃO DA TAXA DE PAGAMENTO DE ESTACIONAMENTO 
NA NOTA DE CONSUMO DO CLIENTE, PARA TODOS OS 
ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS, SHOPPING CENTER, 
CENTRO COMERCIAIS, SUPERMERCADOS, CLÍNICA, 
HOSPITAIS, ÁREAS PARA REALIZAÇÃO DE EVENTOS, EM 
TODO TERRITÓRIO DO ESTADO DO MARANHÃO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 167/2023- sexta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – MEDIDA PROVISÓRIA - Atualizada em: 27/09/2023

MEDIDA PROVISÓRIA N° 418/2023 (MENSAGEM 
Nº 85/2023) DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO, 
ENCAMINHANDO A, QUE DISPÕE SOBRE O PROGRAMA 
ESPECIAL PARA PAGAMENTO DE DÉBITOS FISCAIS 
RELACIONADOS AO IMPOSTO SOBRE A TRANSMISSÃO 
“CAUSA MORTIS” E DOAÇÃO, DE QUAISQUER BENS OU 
DIREITOS – ITCD E AO IMPOSTO SOBRE A PROPRIEDADE DE 
VEÍCULOS AUTOMOTORES.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA (SEIS DIAS 
CORRIDOS)

DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 
nº 167/2023-sexta-feira

1º DIA: 22/09/2023
2º DIA: 23/09/2023
3º DIA: 24/09/2023
4º DIA: 25/09/2023
5º DIA: 26/09/2023
6º DIA: 27/09/2023 (última sessão)

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS –PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA - 

Atualizada em: 27/09/2023

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 66/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO LEANDRO BELO, QUE CONCEDE 
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O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE A SENHORA KELLY 
CRISTINA CARVALHO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 67/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE 
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE A SENHORA 
SUELY DE OLIVEIRA SANTOS FEITOSA.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 21/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 166/2023- quinta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 068/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA, CONCEDE 
MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO “MANUEL BECKMAN” 
AO SR. ROLAND MONTENEGRO COSTA.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 167/2023- sexta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 069/2023, 
DE AUTORIA DO DEPUTADO JÚLIO CASCARIA, CONCEDE 
O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO MINISTRO DAS 
CIDADES JADER BARBALHO FILHO.

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 22/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 167/2023- sexta-feira
1ª SESSÃO: 26/09/2023
2ª SESSÃO: 27/09/2023
3ª SESSÃO: 
4ª SESSÃO:

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS – MOÇÕES - Atualizada em: 27/09/2023

MOÇÃO Nº 051/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
DR. YGLÉSIO, DE PESAR AOS FAMILIARES DE ROLAND 
MONTENEGRO COSTA, NATURAL DE VIANA-MA, 
CONCEITUADO MÉDICO QUE ATUAVA NO HOSPITAL DE 
BASE DE BRASÍLIA E FOI PIONEIRO NOS TRANSPLANTES, NA 
CAPITAL BRASILEIRA

REGIME DE TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA
DATA DE PUBLICAÇÃO: 20/09/2023–Diário da Assembleia 

nº 165/2023- quarta-feira
1ª SESSÃO: 20/09/2023
2ª SESSÃO: 21/09/2023
3ª SESSÃO: 26/09/2023
4ª SESSÃO: 27/09/2023 (última sessão`)
Observação: está proposição foi retirada de tramitação a pedido 

do autor.)

Diretoria Geral de Mesa, 26 de setembro de 2023.

Sessão Ordinária da Primeira Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte e seis de setembro de dois mil e vinte três.

Presidente, Senhora Deputada Iracema Vale.
Primeiro Secretário, Senhor Deputado Antônio Pereira. 
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Roberto 

Costa.

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, Antônio Pereira, 
Ariston, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi 
Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, 
Fabiana Vilar, Fernando Braide, Florêncio Neto, Francisco Nagib, 
Glalbert Cutrim, Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, 
Janaína Ramos, Júlio Mendonça, Júnior Cascaria, Juscelino Marreca, 
Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, 
Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Ricardo Rios, Rildo Amaral, 
Roberto Costa, Rodrigo Lago, Solange Almeida, Wellington do Curso 
e Zé Inácio. 

Ausentes os Senhores Deputados Aluízio Santos, Arnaldo Melo 
e Júnior França. 

I – ABERTURA.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Em nome do povo e invocando a proteção de Deus, iniciamos nossos 
trabalhos. Com a palavra, a Senhora Segunda Secretária para fazer a 
leitura do texto bíblico e da Ata da Sessão anterior.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA (lê texto bíblico e Ata) – Ata lida, Senhora 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, o Senhor Primeiro 
Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.
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PROJETO DE LEI Nº 579 /2023

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 070 /2023

Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Terezinha Rego ao dr. 
Antonio José Silva Oliveira.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo 
“Terezinha Rego” ao dr. dr. Antonio José Silva Oliveira.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entra em vigor na data da 
sua publicação.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 25 de setembro 
de 2023. - RODRIGO LAGO - DEPUTADO ESTADUAL - PCdoB - 
FE BRASIL

JUSTIFICATIVA
Nascido em Bacabal – MA, o dr. Antonio José Silva Oliveira é 

graduado em Física pela UFMA, Especialista em Engenharia e Ciências 
de Materiais pela UFSCar, mestre em Física da Matéria Condensada 
pela Universidade Federal do Ceará e doutor em Ciência na área de 
Física Atômica e molecular pela Universidade Estadual de Campinas - 
UNICAMP. Atualmente é Professor Titular da Universidade Federal do 
Maranhão, exercendo suas funções de pesquisador no Departamento de 
Física e nos programas de Pós-Graduação em Educação.

Foi membro do Conselho Superior da Sociedade Brasileira para o 
Progresso da Ciência e do Conselho da Associação Brasileira de Centros 
e Museus de Ciências. Membro fundador da Academia Maranhense de 
Ciências e Membro correspondente da Academia Paraense de Ciências. 
Publicou vários artigos em periódicos especializados nacionais e 
internacionais e possui mais de uma centena trabalhos publicados em 
anais de eventos. Possui capítulos de livros e livros publicados, produção 
técnica na forma de patente e industrializada. Orienta dissertação de 
mestrado, trabalhos de iniciação científica, trabalhos de conclusão de 
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curso nas áreas de Física, Educação e Antropologia. Recebeu 1 prêmio 
científico e foi condecorado com a medalha Simão Estácio da Silveira 
pela Câmara Legislativa de São Luís pelos relevantes serviços prestados 
ao povo ludovicense. Participa de vários projetos de pesquisa, como 
coordenador e como membro, de congressos nacionais e internacionais.

Em suas atividades profissionais interagiu com vários 
colaboradores em coautorias de trabalhos científicos. Foi tutor do 
PET do curso de Física da UFMA. Como gestor, exerceu a função de 
Chefe de Departamento de Física, Diretor de Centro, Diretor de Pós-
Graduação, Pró-reitor de Pós-graduação, Vice-Reitor e Reitor em 
Exercício da UFMA. Doutor e Pós-doctor pela Unicamp. Foi agraciado 
pelo prêmio Fapema, Medalha Eduardo Campos e prêmio Ernesto 
Hambuguer entre outros. É Bolsista de Produtividade e Membro do 
Comitê de Assessoramento do CNPq.

Por essa sua história e dedicação à ciência, concorrendo 
decisivamente para o desenvolvimento científico, educacional e 
tecnológico do Maranhão e do Brasil, a Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão não poderia deixar de reconhecer que dr. Antonio 
José Silva Oliveira, ou como é mais conhecido, o prof. Oliveira é um 
cidadão que concorre merece a justa homenagem com a outorga, por 
esta Casa, da Medalha de Mérito Legislativo “Terezinha Rego”, nos 
termos do art. 139, “d”, do Regimento Interno. 

A outorga desta medalha ao dr. Oliveira, para além de um justo 
reconhecimento a quem tem toda uma vida dedicada a ciência e a troca 
de conhecimentos, serve também a incentivar todo o mundo acadêmico 
e que novos professores também se dediquem ao desenvolvimento 
científico do Maranhão.

Ante o exposto, peço aos deputados e deputadas a aprovação 
desta proposição.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 25 de setembro 
de 2023. - RODRIGO LAGO - DEPUTADO ESTADUAL - PCdoB - 
FE BRASIL

MOÇÃO Nº 053/2023  

Senhora Presidente

Nos termos que dispõe o art. 148 do Regimento Interno desta 
Casa, requeiro a aprovação “MOÇÃO DE APLAUSOS” aos bravos 
policiais militares que atuaram no resgate de um bebê que chegou na 
Unidade Prisional de Paço do Lumiar – MA em grave crise de asfixia 
por engasgo com leite materno, no dia 16 de setembro de 2023. 

Gostaríamos de destacar a coragem e a dedicação exemplares 
do Policiais Penais da Unidade Prisional de Paço do Lumiar – MA 
Débora Mirraricy da Luz Gusmão Ferreira, Matrícula: 880724, 
CPF:609.183.643-96; Thiago Santana dos Santos, Matrícula:883038, 
CPF:041.053.053-01; Leandro Diego Quadros Pereira, Matrícula: 
89656700, CPF:029.994.703-39; Marco Aurélio Ferreira, Matrícula: 
00860440-4, CPF: 529.016.293-34; Herbert Klaus Costa Santos, 
Matrícula: 008372061, CPF: 018.224.303-64; Maria Ofélia Silva 
Marques, Matrícula: 00309822-1, CPF: 198.262.063-34, a equipe 
de segurança, como de rotina, estava trabalhando no presídio e, no 
momento em realizava rondas externas, foi surpreendida por um 
veículo, que estacionou de forma brusca para buscar socorro a uma mãe 
que estava com seu filho recém-nascido em estado crítico de saúde. A 
mãe saiu do carro correndo, extremamente desesperada, com seu bebê 
sem apresentar sinais de vida aparente. 

A mãe explicou que a criança se engasgou durante a 
amamentação, o que a levou a procurar socorro às pressas. Em meio 
ao total descontrole emocional da mãe, um dos policiais penais utilizou 
uma manobra conhecida por Heimilich e após alguns segundos a 
criança voltou a apresentar sinais vitais, expelindo leite materno pelo 
nariz e boca. Estabilizada a situação, a mãe foi orientada a procurar um 
posto de saúde para atendimento necessário e específico. 

A bravura desses policiais penais é um exemplo notável de 
comprometimento com o dever e o serviço público.  Portanto, é com 

grande admiração e gratidão que propomos esta moção de aplausos a 
esses bravos homens da lei por sua coragem e determinação em garantir 
a segurança e bem estar da população.   

Suas ações exemplares refletem a dedicação e o profissionalismo 
da Polícia Penal do Estado do Maranhão.  

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”, EM 25 DE SETEMBRO DE 
2023. - FERNANDO BRAIDE - DEPUTADO ESTADUAL

REQUERIMENTO N° 354 /2023 

Senhora presidente,

Nos termos que dispõe o Art.163, inciso VIII do Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Maranhão, requeremos que seja 
enviada MENSAGEM DE PESAR aos familiares, pelo falecimento do 
Sr. Roland Montenegro Costa, externando o mais profundo sentimento 
de Pesar pelo seu falecimento, ocorrido no dia 16 de setembro do 
corrente ano.

Plenário Deputado Nagib Haickel, em 19 de setembro de 2023. - 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

REQUERIMENTO N° 355/2023

Senhora Presidente,
 
Nos termos do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do 

Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida 
a Mesa, seja encaminhada o presente requerimento ao Exmo. Senhor 
Ministro de Estado dos Transportes, Renan Filho, e ao Ilmo. Senhor 
Superintendente Regional do DNIT no Estado do Maranhão, Glauco 
Henrique Ferreira da Silva, solicitando informações do projeto de 
execução da BR 308 do trecho Viseu – PA até Alcântara – MA (em 
anexo). 

O referido trecho da BR 308 constitui-se como um importante 
polo turístico e comercial para a região movimentando a economia, 
contribuindo com o desenvolvimento e integração entre os estados do 
Maranhão e Pará.

Diante de todo exposto, dada a importância do tema previsto na 
presente iniciativa, aguardamos boa acolhida e o amplo apoio dos pares 
desta Casa do Povo.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
MANUEL BECKMAN, EM 20 DE MAIO DE 2023. - “É de Luta. É 
da Terra!” - Deputado ZÉ INÁCIO - Deputado Estadual – PT

REQUERIMENTO Nº 356 /2023

Senhora Presidenta,

Em analogia ao art. 158, I, do Regimento Interno desta Casa 
Legislativa, requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja 
encaminhada a COMISSÃO PARLAMENTAR PERMANENTE DE 
DEFESA DOS DIREITOS HUMANOS E DAS MINORIAS para que, 
no uso de suas atribuições legais previstas no art. 30, VIII, convidem 
o Superintendente da Caixa Econômica Federal no Maranhão, o Sr. 
Rychard Denys Fully, para tratar das possíveis soluções e alternativas 
das extensas filas que se formam do lado de fora dos bancos, com 
ênfase na agência da cidade de Viana – MA, que atende centenas de 
maranhenses das diversas cidades vizinhas.

Plenário “Deputado Nagib Haickel”, Palácio “Manuel 
Beckman”. Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - 
ALEMA, em 21 de setembro de 2023. - Compromisso com Nossa 
Terra!!! - Júlio Mendonça - Deputado Estadual
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JUSTIFICATIVA

A Caixa Econômica Federal é importante órgão da Administração 
Pública Federal Indireta, sendo responsável por gerir a maioria dos 
programas sociais do País, atraindo para si a responsabilidade de efetuar 
o pagamento de grande parcela da população hipossuficiente do Estado 
do Maranhão.

É visível a aglomeração de pessoas nas portas das agências 
bancárias, principalmente nos dias de liberação dos benefícios. Estas 
filas formadas do lado de fora dos prédios também necessitam de uma 
atenção especial, principalmente aos assegurados por lei tais como 
idosos, portadores de necessidades especiais, portadores do Transtorno 
do Espectro Autista – TEA.

Assim, busca-se através deste requerimento uma atuação 
desta Casa Legislativa, através de sua Comissão Parlamentar 
Permanente de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias, que 
junto a Superintendência Regional da CAIXA, tomem medidas e 
tracem alternativas para solucionar os problemas das longas filas, 
principalmente as que se formam fora das agências. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel”, Palácio “Manuel 
Beckman”. Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - 
ALEMA, em 21 de setembro de 2023. - Compromisso com Nossa 
Terra!!! - Júlio Mendonça - Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 4135 /2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo 
Governador do Maranhão, Senhor Carlos Orleans Brandão Junior, e 
ao Secretário de Estado da Saúde, Dr. Thiago Fernandes, solicitando-
lhes que adotem providências, A FIM DE RESTABELECER O 
FORNECIMENTO DO MEDICAMENTO RISPERIDONA, NO 
HOSPITAL DO CÂNCER, EM SÃO LUIS NO ESTADO DO 
MARANHÃO.

Pelo presente, solicito a Vossa Excelência que aprecie a 
possibilidade de restabelecer o fornecimento do medicamento 
Risperidona aos pacientes com distúrbios mentais, que inclui transtorno 
bipolar, esquizofrenia, entre outros, pela falta do medicamento, que é 
suma importância para o tratamento que estão há quase três meses sem 
a medicação não podendo continuar com o tratamento.

Convém ressaltar que a saúde é direito de todos e dever do 
Estado, que deve garantir, mediante políticas sociais e econômicas que 
visem à redução do risco de doença e de outros agravos e ao acesso 
universal e igualitário às ações e serviços para sua promoção, proteção 
e recuperação, conforme art. 196 da Constituição Federal

Desse modo fica reconhecido a saúde como direito de todos e 
dever do Estado, garantido mediante políticas sociais e econômicas que 
visem à redução do risco de doença e de outros agravos e ao acesso 
universal e igualitário às ações e serviços para sua promoção, proteção 
e recuperação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 20 de setembro de 
2023. - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 4136 /2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 

após ouvido a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo 
Governador do Maranhão, Senhor Carlos Orleans Brandão 
Junior, solicitando a RECOMPOSIÇÃO SALARIAL PARA 
PROFESSORES DA UEMA E UEMASUL.

Pelo presente, solicito a Vossa Excelência a recomposição salarial 
para professores da UEMA e UEMASUL. 

Convém ressaltar que os professores da UEMA e UEMASUL, já 
estão há pelo menos 28 dias em greve.

Desse modo é dever do Estado, o direito a educação e por isso, é 
necessário que seja priorizado a educação como forma de reconhecer e 
valorizar os educadores.

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 20 de setembro de 
2023. - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 4137 /2023

Senhora Presidente,

Na forma regimental (Art. 152) requeiro a Vossa Excelência que, 
após ouvido a Mesa, seja encaminhado expediente ao Excelentíssimo 
Governador do Maranhão, Senhor Carlos Orleans Brandão Junior, e 
ao Secretário de Estado da Saúde, Dr. Thiago Fernandes, solicitando-
lhes que adotem providências, A FIM DE RESTABELECER O 
FORNECIMENTO DO PROGRAMA DO LEITE ESPECIAL, 
MARCA NEO ADVANCE, PREGOMIN.

Pelo presente, solicito a Vossa Excelência que aprecie a 
possibilidade de restabelecer o fornecimento do programa do leite 
especial, segundo relatos de mães que participam do programa do leite 
especial, relataram a falta dos seguintes leites disponível no programa:  
Neocate LCP (crianças até 1 ano); Neocate Advance (acima de 1 
ano).

Ressalta-se que por ser um programa do Governo do Estado do 
Maranhão que atende crianças com Alergia à proteína do leite de vaca 
(APLV) e/ou intolerância à lactose, até os 3 anos de idade, distribuindo 
para elas, alimentação especial (na forma de latas de leite).

Desse modo fica reconhecido a saúde como direito de todos e 
dever do Estado, garantido mediante políticas sociais e econômicas que 
visem o direito a saúde e ao acesso universal e igualitário às ações e 
serviços para sua promoção, proteção e recuperação.

Assembleia Legislativa do Maranhão, em 21 de setembro de 
2023. - WELLINGTON DO CURSO - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 4138 /2023         
                      
Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa Excelência 
que, ouvida a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício AO 
EXCELENTISSIMO SECRETÁRIO DE SAÚDE DO ESTADO Sr. 
THIAGO JOSÉ FERNANDES E AO GOVERNADOR DO ESTADO 
Sr. CARLOS BRANDÃO, SOLICITANDO A INSTALAÇÃO DE 
UMA UNIDADE DE ESPECIALIDADES ODONTOLÓGICAS 
DO MARANHÃO (SORRIR) NO MUNICÍPIO DE TIMON. 
Considerando a importância desse equipamento para melhorar a saúde 
bucal da nossa população, fazendo assim os cidadãos mais felizes.

Estou convicta que sua Excelência não deixará de atender ao 
nosso pleito, sobretudo porque é relevante para a melhoria da qualidade 
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de vida da população imperatrizense. 

Assembleia Legislativa do Maranhão, plenário Deputado 
“Nagib Haickel”, palácio “Manoel Bequimão”, em são Luís, 21 de 
setembro de 2023. - Janaina Ramos - Deputada Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 4139/2023 

Senhora Presidente,  

Nos termos do art. 152 do Regimento Interno desta Casa, solicito 
que seja encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor Governador 
do Estado, Carlos  Brandão, e ao Secretário de Fazenda do Estado, o 
Senhor Marcellus Ribeiro ALves,  pedido de providências para que 
sejam adotadas as medidas legais e administrativas necessárias para a 
possibilidade da redução dos valores praticados pela Receita Estadual 
referente a Pauta do Gado. 

O mercado pecuário tem passado por diversas oscilações nos 
últimos meses, e o preço do gado tem apresentado uma diminuição 
significativa. No entanto, a pauta fiscal vigente não tem acompanhado 
essa redução, o que tem impactado negativamente os produtores locais.

Acreditamos que uma revisão no valor da pauta do gado é 
essencial para promover um ambiente mais equilibrado e justo para os 
criadores do estado. Isso também contribuiria para fortalecer o setor 
agropecuário, que desempenha um papel importante na economia da 
região.  

A fim de torná-la condizente com a realidade do mercado, 
informamos que os preços praticados no momento são os seguintes: 
Arroba do Boi R$ 200,00 Arroba da vaca R$ 180,00 Arroba do bezerro 
R$ 220,00.

Sendo assim, solicito a Vossas Excelências a gentileza de 
revisarem e ajustarem o valor da pauta do gado de acordo com as 
cotações do mercado atual, de modo a garantir uma tributação justa e 
proporcional à realidade do setor.  

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 09 de agosto 
de 2023. - ERIC COSTA -DEPUTADO ESTADUAL - PSD

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 4140/2023

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento interno deste Parlamento, 

Requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja 
encaminhado ofício ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado, 
Carlos Brandão, solicitando que autorize o Secretário de Estado de 
Infraestrutura, o Senhor Aparício Bandeira o melhoramento da MA 
034 no trecho correspondente as localidades Caxias  – Baú em nosso 
Estado.   

Considerando o grande volume de tráfego de Caminhões e Carros 
Pesados, o aumento de acidentes, e que apesar dos serviços de melhoria 
efetuados, a rodovia continua num estado ruim, comprometendo o 
trânsito de carros e pedestres causando assim prejuízos aos mesmos. 
Essa solicitação visa melhoria no desenvolvimento econômico da 
Região, além de proporcionar uma melhor qualidade de vida para a 
população dos municípios circunvizinhos, solicitamos o atendimento 
ao nosso pleito.

Plenário “Gervásio dos Santos” do Palácio “Manoel 
Bequimão”, em São Luís, 21 de setembro de 2023. - Arnaldo Melo 
- Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 4141/2023

Senhora Presidente,  

Nos termos do referido art. 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a V.Exa. 
que, depois de ouvida a Mesa Diretora, seja encaminhado ofício ao 
Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor Carlos 
Brandão, a fim de que aprecie a possibilidade da criação do Programa 
de Apoio à Família e as Mulheres com Câncer de Mama, conforme 
anteprojeto de lei em anexo. 

A Lei Complementar n° 170, de 15 de dezembro de 2014, que 
regulamenta o Fundo Estadual de Combate ao Câncer, foi um marco 
no Estado do Maranhão no combate a esta enfermidade que assola 
milhares de pessoas em nosso país. Permitiu que houvesse recursos 
para a rede de saúde maranhense ter fôlego para o enfrentamento do 
câncer de mama. 

Contudo, o câncer de mama por si só não representa apenas uma 
enfermidade clínica, mas também dificulta a qualidade de vida das 
mulheres e de seus familiares no apoio durante o tratamento da doença. 
Portanto, a criação do Programa de Apoio à Família e às Mulheres 
com Câncer de Mama é uma oportunidade, para além do tratamento 
médico, oferecer auxílio psicológico, social e comunitário as mulheres 
e suas famílias durante o combate ao câncer de mama. 

Portanto, solicitamos ao Excelentíssimo Governador do Estado 
do Maranhão, o Senhor Carlos Brandão, que atente a nossa iniciativa 
e encaminhe este anteprojeto de lei para a Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, dado sua competência privativa.   

São Luís, 21 de setembro de 2023. - FERNANDO SALIM 
BRAIDE - Deputado Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Expediente lido, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Expediente lido, encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 

- Oradores inscritos, no Pequeno Expediente, 5 minutos, sem apartes, 
Deputado Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão 
do orador) - Senhora Presidente, senhores deputados, senhoras 
deputadas, ilustre galeria, imprensa que nos acompanha. Senhora 
presidente, eu subo à tribuna para fazer um esclarecimento à classe da 
Enfermagem. Na última quinta-feira, o governador Carlos Brandão fez 
o pronunciamento, uma vez que encaminhou a essa Casa, a Mensagem 
Legislativa para que pudesse ser feito o pagamento do piso salarial da 
classe da Enfermagem. Técnicos, auxiliares, enfermeiros. Isso gerou 
uma grande expectativa, por assim dizer, em toda a rede de saúde 
do estado. A Secretaria Estadual de Saúde, ela chegou a cadastrar na 
plataforma no Ministério, 16 mil servidores, só ligado à Enfermagem, 
técnicos, enfermeiros, auxiliares. Só que dos 16 mil, somente 7 mil 
servidores receberam algo em torno de pouco mais de 7 mil servidores, 
receberam o piso, e o pagamento retroativo. Isso tem gerado, desde a 
sexta-feira, um grande incômodo em toda a classe. Mas a gente entrou 
em contato com o secretário Thiago Fernandes, com a Secretaria 
Estadual de Saúde, e a secretaria está tomando todas as providências 
para que quem não recebeu o pagamento, no mês de setembro, possa 
recebê-lo no mês de outubro. Inclusive, senhora presidente, no dia de 
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ontem, a Secretaria oficiou o sindicato da categoria. A gente vai ter uma 
reunião, no dia de amanhã, a partir das 09h, a Comissão de Saúde estará 
presente. Estarão presentes também os sindicatos, conselhos regionais, 
junto com o secretário Thiago Fernandes, exatamente, para esclarecer 
essa condição, não houve ação deliberada para não pagar servidores, é 
importante eu dizer isso, o governo do Estado está adotando todas as 
providências para que todo mundo seja pago. Infelizmente, por conter 
uma rede maior, por conter um maior número de pessoas, a gente acaba 
gerando maior número de empecilhos, o pagamento das pessoas é feito 
a partir de uma plataforma do próprio Ministério da Saúde, chamado 
informe SUS, e, eventualmente, quem tiver qualquer tipo de pendência 
naquela plataforma, fica impedido de ter acesso ao pagamento, mas 
quem não recebeu no mês de setembro, vai receber no mês de outubro, 
todos que estiverem de acordo com os parâmetros previstos na portaria 
do Ministério da Saúde receberão, portanto, pagamento tanto do piso 
quanto do retroativo, assim falamos com governador Carlos Brandão, 
assim falamos com secretário Thiago Fernandes, e sei que é uma ação 
concreta nesse sentido, de mais a mais, essa realidade, infelizmente, não 
aconteceu só no Maranhão, aconteceu no Brasil inteiro. Se a gente for 
olhar em outros estados da Federação, a gente está tendo o mesmo tipo 
de problema, nesse primeiro momento, que eu sei que será resolvido, 
assim como aconteceu também na rede estadual, aconteceu na capital 
do estado, aconteceu em São Luís, não é que tenha havido uma ação 
da liberada do prefeito para que isso não acontecesse, as mesmas 
pendências encontradas no Estado, também estão sendo encontradas 
perante o município de São Luís, e eu sei que serão resolvidas. Então, 
Senhora Presidente, essa fala aqui, na verdade, é para tranquilizar, sei 
que essa Casa estará ao lado dos profissionais da área de Enfermagem, e 
que a gente vai adotar todas as providências para que todo mundo receba 
o que é devido e o que é de direito, os profissionais de Enfermagem no 
Maranhão, devem se tranquilizar porque receberão e quem não recebeu 
no mês de setembro vai recebê-lo, no mês de outubro, porque Secretaria 
de Saúde está firme no propósito de pagar a todos o que é devido, sem 
menosprezar lei, portaria ou a regulação por parte do Ministério da 
Saúde. Então, no dia de amanhã, a gente deve ter uma reunião com 
o secretário Thiago Fernandes envolvendo inclusive o sindicato da 
categoria, os conselhos representativos da categoria para que a gente 
esclareça, de uma vez por todas, e tenha condição então de realizar o 
pagamento a todos os profissionais que têm o direito a ele. Afinal de 
contas, o piso era um anseio antigo e a solução que a gente tem certeza 
que vai dar, muito em breve, para que todos tenham direito e acesso ao 
piso da categoria. Era isso, senhora presidente. Bom dia!

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o deputado Júlio Mendonça.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Presidente, 
uma Questão de Ordem. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Pode falar, deputado.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Um Minuto de 
Silêncio para o nosso vice-prefeito que faleceu ontem, lá de Bacabeira, 
Romualdo, o corpo dele está sendo velado em nossa cidade, eu gostaria 
de um Minuto de Silêncio, se for possível.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Quando a gente terminar a Ordem do Dia, quando terminar o Pequeno 
Expediente, a gente faz, terá mais deputados presentes. Com a fala, o 
deputado Júlio Mendonça.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidente, senhores deputados, saúdo a todos e a 
todas, aqui a Mesa presentes também, Presidente Iracema, imprensa, 
internautas, servidores sempre com ânimo renovado recomeçamos essa 
semana de trabalho, aqui na Assembleia. Quero aproveitar esse espaço, 
inicialmente, para parabenizar a Polícia Rodoviária Federal, DNIT e o 
Exército, por ter sentado à Mesa e definido parâmetros em uma reunião 
que aconteceu ontem, deputado Eric. O DNIT esteve aqui inclusive 
objeto do requerimento nosso, sentou aqui com alguns deputados da 
Comissão de Administração, aqui esteve o deputado Leandro Bello, 
deputado Cláudio Cunha, deputado Júlio Cascaria, e, ontem, deputado 

Leandro, eu tive a alegria de saber que sentaram esses três importantes 
órgãos e definiram os parâmetros para disciplinar o trânsito na BR, 
onde está sendo reformado entre o trecho de Santa Rita e Itapecuru. 
Importante dizer isso porque mostra a importância dessa Casa deputada 
Iracema, quando se envolve, e se envolve sempre com as necessidades 
reais das pessoas comuns. As pessoas que passam ali duas, três horas 
paradas no siga e pare como também as pessoas que vêm em tratamento 
de saúde de todas as regiões do estado, e agora com esse disciplinamento 
que entre outras diretrizes, está a definição de que cada momento de 
parada não ultrapasse 20 minutos para cada lado, evitando assim formar 
filas duplas e triplas e dinamizando aquele trânsito naquela hora, na 
naquela região. Importante dizer também que as punições por meio 
das infrações, porventura cometidas serão aplicadas conforme o nosso 
Código de Trânsito, conforme a lei brasileira. E isso tem que ser feito, 
é sinal de que não passa para a população que aquilo está sendo feito de 
qualquer forma, ao Deus dará. Mas, sim, exige uma preocupação com 
os órgãos que trabalham diretamente na regulamentação do trânsito 
e também fico feliz que esses órgãos tenham sensibilidade de poder 
ter acolhido o nosso requerimento, poder ser atendido aqui, recebido 
pelos deputados, e também poder está dando resposta. Parabéns ao 
Exército, parabéns ao DNIT, parabéns à Polícia Rodoviária Federal 
que atenderam o nosso pedido. Nessa mesma linha, nós fizemos 
também, estamos pedindo o comparecimento a esta Casa, por meio de 
uma Indicação, do superintendente da Caixa Econômica para tratar do 
assunto que nós já vínhamos falando aqui, nas semanas passadas, que 
são as super filas, as longas filas, principalmente aí eu me referi mais à 
Caixa Econômica Federal situada na cidade Viana, que atende mais de 
13 municípios. Sabemos do esforço, da importância dos servidores da 
Caixa Econômica, não só lá, mas em Bacabal, deputado Florêncio, em 
todas as regiões, onde tem Caixa Econômica ainda o problema é muito 
sério porque são os benefícios, são o seguro defeso, são os benefícios 
do Bolsa Família entre outros que são pagos pela Caixa Econômica. 
Então, o nosso pedido também que a vinda do Superintendente da Caixa 
Econômica é para também dar uma demonstração de diálogo, de se 
importar com a vida das pessoas simples como fez a Polícia Rodoviária 
Federal, como fez o DNIT, como fez também o Exército. Então, assim 
que essa Casa nesse processo de intermediação cumprirá também com a 
seu importante papel, que é de diálogo, de construção, do entendimento 
em prol das pessoas que mais precisam. Então, eu fico feliz em fazer 
com que o nosso mandato continue participando desse processo de 
construção da cidadania. Muito Obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o deputado Eric.

O SENHOR DEPUTADO ERIC COSTA (sem revisão do 
orador) – Senhoras e senhores deputados, senhora Presidente, a Mesa 
Diretora. Meus amigos, eu retorno aqui a esta Tribuna, eu estive aqui, 
recentemente, há alguns meses, para tratar sobre, deputado Antônio 
Pereira, a Segurança Pública na Região Tocantina, alguns casos que 
necessitava e realmente veio a público por meio da imprensa, onde 
pessoas estavam tendo suas vidas ceifadas, vítima de homicídio, 
vítima das maiores barbaridades e truculências, e aqui nós fizemos 
uma manifestação, houve, de imediato, também uma mudança de 
comportamento da Secretaria de Segurança, por meio do secretário, 
do nosso comandante-geral, Paulo Fernando, e houve umas mudanças 
na Região Tocantina, no que diz respeito ao comando de Polícia, 
algumas táticas, alguns planejamentos. E passados já alguns dias, 
quando esse assunto vem de novo à imprensa, eu fiz questão de estar 
presente, deputado Antônio Pereira, lá no comando da polícia da Região 
Tocantina, cujo nosso comandante lá, o coronel Valtemar Pinto Ribeiro, 
coronel Ribeiro, que vossa excelência tem conhecimento, para levantar 
os números e fazer as comparações, e eu aqui trago para que essa Casa 
e a população tenham conhecimento dos avanços que a segurança 
pública conseguiu obter na Região Tocantina, eu quero aqui comparar, 
por exemplo, roubos de motos, em agosto de 2022, eu quero aqui fazer 
uma relação entre agosto de 2023 e agosto de 2022, nós tivemos 43 
motocicletas roubadas na Região Tocantina, em agosto de 2022, já em 
agosto de 2023, em decorrência de todo um trabalho de policiamento, 
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de planejamento, nós tivemos somente 19 ocorrências de roubos a 
motocicletas, ou seja, uma redução de 56%, uma grande redução, no 
que se diz respeito a roubo às pessoas, em agosto de 2022, nós tivemos 
22 pessoas roubadas, em agosto de 2023, nós tivemos 20 pessoas, 
uma redução de zero, de 9 %, agora senhores, no que se diz respeito 
a homicídios ,esse assunto é de extrema importância, assim como os 
demais, mas o avanço aqui merece um registro maior, em agosto de 
2022, nós tivemos registrado 24 homicídios, durante o mês de agosto, 
já em agosto de 2023, esse registro caiu para 17 homicídios, ou seja, 
uma redução de algo em cerca de 30%, isso aqui não é informação, 
não é informação, suposição, esse aqui são levantamentos que a 
Secretaria de Segurança faz, e nós aqui estamos compartilhando esses 
números com a população, ou seja, em agosto de 2022, nós tivemos 24 
homicídios na Região Tocantina, em agosto de 2023, o mesmo período 
do ano, e ano diferente, nós tivemos uma redução para 17, ou seja, uma 
redução de 30%, redução maior, senhores, se a gente for comparar em 
julho, deputado Ariston, em julho de 2023, naquele momento que nós 
viemos a essa Casa, no momento que houve uma mudança de rumos, 
no momento que houve uma oxigenação, no momento que houve uma 
mudança de planejamento, naquele momento, em julho de 2023, nós 
registramos 31 homicídios na Região Tocantina, 31 homicídios na 
Região Tocantina no mês de julho, logo em agosto houve uma redução 
para 17, ou seja, algo em torno de 45%. É muito, deputado Júlio, e aqui 
para fazer justiça ao Sistema de Segurança, ao comandante-geral que 
esteve conosco aqui nessa Casa, o Paulo, ao coronel que é comandante 
do CPI-3, coronel Ribeiro, nós trazemos aqui esses números e eu quero 
aqui registrar a importância de todos os líderes que estão à frente do 
Sistema de Segurança na Região Tocantina. Do 3º Batalhão de Polícia 
Militar, o tenente-coronel Sampaio. Do 14º Batalhão de Polícia, o 
tenente-coronel Claudinei. Do 2º Batalhão de Moto a Patrulhamento, 
major Anderson. Do 2º Esquadrão de Polícia Montada, o major Cid. 
Do 12º DPM, o tenente-coronel Luna. Do 26º BPM, o major Lima. Do 
30º BPM, o tenente-coronel Diniz. Do 32º BPM, o major César. Do 
34º BPM, o tenente-coronel Sérgio. Concluindo, senhora presidente. 
Então, eu quero aqui fazer o registro para ser justo dos avanços que a 
segurança pública conseguiu alcançar por meio das mudanças que o 
sistema fez do mês de julho, agosto, agora do ano corrente de 2023. 
Muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, a deputada Mical Damasceno.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem 
revisão da oradora) - Jesus está vivo! Em breve, voltará! Se preparem, 
deputados e deputadas. Senhora presidente, deputadas e deputadas, 
funcionários da Casa, na qual a gente tem muito carinho e respeito. 
Imprensa, Deus abençoe a todos! Eu inicio a minha fala dizendo que, 
supremo é Deus. Ele é que é o todo poderoso. Ele é que dá a vida e tira, 
deputado Yglésio. E eu quero falar sobre um assunto que, nos últimos 
dias, tem se discutido muito no STF. Começou-se isso, na semana 
passada, a julgar a DPF 442, proposta pelo partido PSOL, que pretende 
a descriminalização do aborto voluntário até o terceiro mês de gestação. 
A ministra Rosa Weber, relatora da DPF, agiu com esperteza, diante 
dessa matéria, já que essa proposta é discutida desde 2017, se tornou tão 
urgente para ela a ponto de pautar a votação virtualmente para garantir 
seu voto antes da sua aposentadoria compulsória, que será agora no dia 
02 de outubro, ou seja, vai encerrar sua carreira com as mãos sujas de 
sangue porque ela votou a favor, ela é a favor do aborto já no 3º mês de 
gestação. Permitir o aborto até certo ponto da gestação, nada mais é do 
que a flexibilização e relativização do bem tutelado mais importante do 
nosso ordenamento jurídico. A vida, sim, porque a vida começa, desde 
a fecundação e precisamos proteger as muitas vidas inocentes que 
serão interrompidas de maneira criminosa, se o STF aprovar a proposta 
esquerdista. Além do desenvolvimento gradual de uma gravidez, não 
existe diferença entre uma criança de 12 semanas e uma de 13, ou de 
30 semanas, por exemplo. Essa medida usada pela proposta é infundada 
e vazia, o aborto é um tema delicado que não envolve apenas questões 
científicas. Mas, eu quero aqui chamar atenção dos deputados, sociais 
e principalmente religiosa, principalmente de fé, pois fere diretamente 

os cristãos. Eu quero aqui repetir o que eu já falei, a maior religião 
do mundo, do Brasil, é o Cristianismo. Fere os princípios cristãos. E 
eu quero agora falar aqui para os nossos colegas deputados e pedir a 
Presidente que nós pudéssemos fazer, Presidente Iracema, uma Moção 
declarando que aqui a Assembleia Legislativa é pra vida. Quero chamar 
atenção aqui da minha Presidente, Deputada Fabiana, só um minutinho, 
pra nós fazermos aqui, aqui na Assembleia Legislativa, eu acredito que 
a maioria ou quem sabe se não todos, são cristãos, bora fazer aqui dizer 
que a Assembleia Legislativa ela é provida. E assim nós vamos declarar 
ao STF que nós discordamos completamente em relação ao aborto. E 
eu quero aqui falar um versículo que nos chama muito atenção baseado 
nas escrituras sagradas em Gênesis 2:7 onde a bíblia assegura que Deus 
é o autor e fonte da vida e somente ele tem poder sobre a vida e a morte. 
Escrito em primeiro Samuel 2:6, é incompatível com a ética cristã a 
prática indiscriminada do aborto. É cruel, uma afronta ao criador e 
detentor da vida, Deus, o todo poderoso. E a Deus seja a Glória!

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o Deputado Yglésio. O Antônio Pereira está esperando a 
turma de alunos. Deputado Inácio, o senhor permuta o horário? Próximo 
orador é o senhor deputado. Hoje, nós vamos receber aqui no Plenário, 
a visita da deputada federal Roseana Sarney, então, na hora que ela vier, 
vou pedir aos colegas pra gente suspender a Sessão, rapidinho, para 
recebê-la.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (sem revisão do orador) - 
Senhora presidenta, bom dia! Deputadas, deputados e galeria, imprensa 
que nos acompanham pelo Sistema de Comunicação da Assembleia. 
Subo, mais uma vez, a esta tribuna. Dessa vez pra informar, convidar 
algumas lideranças a nossa militância. Para o encontro que vai acontecer 
do Partido dos Trabalhadores aqui no Maranhão. Será no dia 29 e 30, 
na próxima sexta e no próximo sábado, o local do evento será aqui na 
Assembleia Legislativa do Maranhão, onde nós teremos a abertura do 
encontro na sexta-feira, no auditório Fernando Falcão e também teremos 
no início da tarde de sexta dois eventos, um no Plenarinho e outro no 
auditório da Comunicação, do Sistema de Comunicação da Assembleia. 
Um deles reunirá a juventude do Partido dos trabalhadores, e no outro, 
a Secretaria de Mulheres do nosso partido, realizará encontro com todas 
as mulheres militantes do PT no estado do Maranhão. Então, trago 
esta informação e ao mesmo tempo aproveito pra fazer o convite aos 
partidos aliados, aos partidos da base do governo do Presidente Lula, 
que ficam convidados à vontade para participar deste momento, que é o 
momento de celebração da democracia, o momento em que a Presidenta 
nacional do PT, Gleisi Hoffman, estará aqui no nosso estado, reunirá 
com a nossa militância, terá um momento que reunirá com a federação 
Brasil da esperança composta pelo PT, pelo PC do B e pelo PV, terá 
um momento também com a federação. Assim como o nosso encontro 
que iniciará na sexta-feira, a partir das 18h, e até o sábado a presidenta 
fará uma análise de conjuntura, falar por esse momento importante que 
estamos vivendo no Brasil, momento de reconstrução do nosso país 
assim como é dialogará com a militância, discutirá a conjuntura política 
a nível nacional e estadual. E vai entender, conhecer a organização 
do Partido dos Trabalhadores, na perspectiva de 2024, com objetivo 
de eleição de prefeitos, vice-prefeitos e vice-prefeitas e prefeitas, 
também, assim como é de vereadores e vereadoras que já está sendo 
organizado em todos os municípios do Estado do Maranhão. Então, 
será o momento em que a militância do Partido dos Trabalhadores de 
todo Maranhão, onde nosso partido está organizado aqueles que são 
simpatizante do Partido dos Trabalhadores, do partido do presidente 
Lula se sintam todos convidado pra participar deste grande momento, 
que, além de tudo, é uma grande festa em defesa da democracia e do 
fortalecimento dos partidos políticos como instrumento de defesa da 
classe trabalhadora no nosso estado e no Brasil. E finalizo fazendo um 
convite especial à imprensa do nosso estado, que aqui na Assembleia 
Legislativa, na Sala das Comissões, haverá na sexta-feira, às 15h, uma 
coletiva de imprensa da presidenta Gleise, aqui na Assembleia, onde 
falará, dialogará com a imprensa do nosso estado, não só os jornalistas, 
blogueiros, a imprensa de uma forma geral que cobre a Assembleia 
Legislativa, como toda a imprensa do estado. Sintam-se convidados 
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para estarem aqui na sexta-feira, às 15h na Assembleia Legislativa, 
porque é uma coletiva de imprensa em que nós teremos a oportunidade 
de ouvir a presidenta do Partido dos Trabalhadores, que é o maior 
partido do Brasil, na verdade, o maior partido de esquerda da América 
Latina. Muito obrigado, senhora presidenta, por me conceder a palavra.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com a palavra, o deputado Dr. Yglésio.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) - Três batidinhas na porta agora pela manhã cedo. Pergunta a 
blogueira: quem é? É a Polícia Civil. Pode abrir? E de lá a Polícia sai 
com cinco carros, três motos e um jet-ski. Bloqueio de valores em contas 
de R$ 8.850.104,79. Imagina, 8.850.000,00 de bloqueio em conta. É o 
tamanho do prejuízo que essas pessoas têm dado aos cidadãos. Pergunta 
se qualquer pessoa que jogou na plataforma conseguiu tirar ao final aí dos 
seus ganhos, pelo menos, R$ 1.000,00 mil reais ao final de toda jogatina? 
Claramente que não. Quando nós temos muitas pessoas contribuindo, 
perdendo para que poucas pessoas ganhem dinheiro, deputada Fabiana, 
como é o nome disso? Esquema de Ponzi, pirâmide financeira. Quando 
várias pessoas se juntam, quantidade acima de quatro, se eu não estou 
enganado aqui, para fazer cometimento de crimes, principalmente 
delitos em continuidade. Nós temos o quê? Organização criminosa. E 
foi isso que a operação quebrando a banca começou hoje pela manhã na 
porta desse pessoal. Contravenções penais como jogos de azar e loteria 
não autorizada, crimes, organização criminosa, lavagem de dinheiro, 
crimes contra o sistema financeiro. Outro dia a presidente, tinha uma 
nas Maldivas dizendo que perdeu, foi roubada cem mil reais num hotel. 
Eu pergunto: Todos nós somos limitados a levar dez mil dólares em 
espécie, no máximo, para viagens. E a cidadã foi com cem mil reais 
em espécie, ou seja, mais que o dobro. Muito estranho. É esquisito. A 
Polícia Federal que se mete em tudo, investiga em tudo, não fez nada 
em relação a isso. É extremamente estranho esse pessoal diariamente 
ostentar na cara do cidadão, usurpar dinheiro de quem não tem, levar 
pessoas ao suicídio, semana passada, teve mais uma menina que se 
matou por conta disso implorando para blogueira; pelo amor de Deus 
me ajuda, me ajuda. Foi você que me indicou a plataforma, eu não 
consigo, Rose, tirar o dinheiro da plataforma. E aí Rose não respondeu, 
a menina se matou, por dívida, porque tem pessoas que têm fatores 
psicológicos, psiquiátricos, que periclitam inclusive a vida e levam 
as pessoas a morrer. Então, hoje o que a Polícia Civil fez é de uma 
importância grandiosa, fica aqui os nossos parabéns à Polícia Civil do 
Maranhão, a SEIC, ao Dr. Tiago, o secretário Maurício, ao governador 
Brandão que estava ciente também dessa operação, e que não mediram 
esforços, saíram com 5 carros importados, 3 motos caríssimas, joias, 
jet ski, gente. A pessoa que se dá ao luxo de ter um jet ski ela está 
em outro patamar. Imagina um joguinho que empobrece os outros e 
faz esse pessoal chegar a ter cinco carros na garagem, eu não entendo 
pra que tanto carro na garagem, óbvio que é pra ocultar patrimônio. 
Jet ski, moto e o tempo todo debochando da cara da sociedade. Vão 
aprender que não se debocha da Assembleia Legislativa do Maranhão 
e da Polícia Civil do Maranhão, pode ter certeza, cada vez mais, essas 
ações vão ser intensificadas. Nós aprovamos ontem, na CCJ, a Redação 
Final da Lei, foi melhorada aqui, aperfeiçoada pelos colegas, agradeço 
as contribuições e além de tudo vamos mexer onde dói, no bolso. Não 
foram presos porque esses delitos... como a cadeia está cheia eles 
tendem a não enjaular, mas muito cuidado, muito cuidado com o que 
vocês estão fazendo. Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com a palavra, o deputado Antônio Pereira. Com a palavra, o deputado 
Rafael, permuta com Antônio, está permutado, Rafael.

O SENHOR DEPUTADO RAFAEL (sem revisão do orador) 
- Presidente Iracema Vale, senhoras e senhores, colegas deputados, 
telespectadores da TV Assembleia, a galeria também, que nos 
acompanha, presidente, o que me traz aqui à tribuna hoje, de fato, para 
falar algo sobre o ocorrido da última sexta-feira, na cidade de Timon, 
na sexta-feira de manhã, eu estava no partido, fazendo atendimento 
normal, quando fui surpreendido, deputado Leandro Bello, que estaria 
ocorrendo na Câmara de Vereadores, uma audiência pública para tratar 

sobre uma PPP da iluminação pública, um assunto muito importante, 
que diz respeito a todos os cidadãos da nossa cidade, estava ocorrendo 
na Câmara Municipal, sem uma publicidade sequer, sem um banner 
da prefeitura, sem um spot de TV, sem um carro de som convidando a 
população, uma audiência pública que, na verdade, parecia uma reunião, 
de alguns consultores com a prefeitura e poucos vereadores da base 
aliada à prefeita Dinair, um assunto tão sério, que tem que ser discutida 
com a cidade toda, porque na verdade, trata- se de entregar para a 
iniciativa privada, por 13 anos, um tributo que é pago por nós que é 
iluminação pública por um órgão que tem nas suas receitas segundo um 
ex-diretor do órgão hoje sobra 200 mil reais por mês para investimento, 
e na proposta que se pôde observar se Vossa Excelência multiplicar por 
13 anos esse valor é exatamente aquilo que a empresa privada tem que 
investir nesses 13 anos, para mudar o parque de iluminação da nossa 
cidade para iluminação de led, ou seja, o recurso existe, já pertence 
ao município já é gerido pela nossa prefeitura e agora a prefeita 
simplesmente a quer entregar um órgão, que é lucrativo para iniciativa 
privada. Isso não conseguimos entender deputado Júlio, porque as 
parcerias público-privadas na sua maioria têm a sua eficiência, quando 
a política pública é ineficiente ou falta recurso, ou há um problema que 
não se consegue avançar, mas quando um órgão é lucrativo como o 
Departamento de Iluminação Pública que já viu o ex-prefeito entregar 10 
carros, iluminar campo de futebol, fazer as iluminações extemporâneas 
entregar para a iniciativa privada e acima de tudo às escondidas do povo. 
Isso cheira muito mal deputado Leandro Bello, e nós que poucas vezes 
nós interferimos nos assuntos da municipalidade temos a obrigação de 
intervir agora porque trata-se de um patrimônio do povo de Timon. Aí 
vão dizer, deputado Rafael, mas o senhor foi a favor da concessão de 
água e esgoto. Fui, porque naquele momento não tínhamos outra opção 
a não ser buscarmos uma concessão privada, porque nós tínhamos 
um órgão deficitário o SAAE lançava um milhão e cem mil de contas 
arrecadava duzentos mil e tinha outros seiscentos mil de parcelamento. 
Era um déficit gigantesco de trezentos, quatrocentos mil reais, por 
mês, além de em 2013 a gestão a qual eu auxiliei recebeu uma obra 
inacabada de sistema de esgotamento sanitário que não sabíamos como 
dar solução porque inclusive não tinha mais recurso para concluir a 
obra, ou seja, e a cidade inteira sem água. Naquele momento era o ideal 
a se fazer como alguns municípios precisam fazer, de fato, mas todo 
serviço público seja ele gerido pelo poder público ou pelo privado tem 
que ter uma regulação forte, eficiente, uma agência reguladora, coisa 
que inclusive essa PPP não traz. A agência reguladora é pra quê? Para 
regular os serviços e fiscalizar. A agência reguladora, em Timon, foi 
criada e no início tinha um técnico lá presidindo e hoje colocaram um 
suplente de vereador. Politizaram até agência reguladora, é claro que 
aconteceu o que está acontecendo em Timon. Os cidadãos não podem 
mais pagar a taxa de água, que está um absurdo, a água não tem de 
qualidade e o pior, em muitos bairros da cidade de Timon começam a 
faltar água, e a agência reguladora não faz absolutamente nada. Eu ouvi 
do presidente da EGEA, que é o proprietário do grupo que comanda 
águas de Timon, colocar que em Manaus a tarifa social é dez reais. 
Em Timon ninguém ouve falar de tarifa social e muito pouco se tem 
e quando tem salvo engano é vinte e dois, vinte e quatro reais. Então, 
são esses pontos que o município precisa primeiro resolver antes de 
pensar em uma nova concessão que ninguém sabe quem vai fiscalizar, 
e está sendo feito às escondidas. Se o município faz a publicidade que 
já tem mais de nove mil pontos de LED e que seu parque é de 23, 
ou seja, já trocou mais de 30%, tendo a força da política da gestão 
municipal, por que privatizar? Há um ano antes da eleição, por que 
privatizar? Por que é tão bom, por que a prefeitura, a própria prefeita 
nunca fez uma declaração sobre esse processo? Coloca um secretário 
de governo que nem da pasta é? Há algo de muito estranho, de muito 
ruim está preste a acontecendo na cidade de Timon, mas nós não vamos 
permitir, já tivemos reuniões com os órgãos de controle e vamos fazer 
de tudo para que essa privatização, essa concessão por 13 anos, não 
ocorra prejudicando assim a população. Se fala que não vai ter aumento 
de tarifa, mas não se fala que no contrato, 18 vezes a palavra reajuste 
aparece no contrato, 18 vezes. Ou seja, todos os anos a contribuição de 
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administração pública, sofrerá o reajuste, qual índice? INCC, IGTM, 
taxa Selic que é 13%, isso nós precisamos investigar. Muito obrigado, 
presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Eu suspendo a nossa Sessão para que a gente possa receber a nossa 
deputada federal, Dra. Roseana Sarney, que está aqui conosco, primeira 
mulher Governadora do Brasil, 1ª mulher Senadora do Maranhão. Uma 
honra recebê-la, deputada. Senhoras e Senhores Deputados, vamos 
retornar aos nossos lugares, continuar a nossa Sessão. Com a palavra, 
o deputado Antônio Pereira, último inscrito do Pequeno Expediente.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA (sem revisão 
do orador) - Senhora presidente, caros colegas deputados presentes a 
Mesa, nesta manhã, em especial aos internautas, sociedade maranhense, 
colegas do plenário, deputados e deputadas. Primeiro, hoje, nós temos a 
honra de receber duas visitas importantes. Uma visita da ex-Governadora 
do Maranhão, Roseana Sarney, por quatro mandatos no Maranhão, 
atual deputada federal que nos representa, ali na Câmara Federal, no 
Congresso Nacional, e é uma honra para todos nós maranhense recebê-
la, Roseana. Porque assim como outros governadores do estado, todos 
deram a sua participação e V.Exa., com certeza, tem uma participação 
especial no desenvolvimento do Maranhão. Diga-se de passagem, que 
a sociedade que não reconhece aqueles e aquelas que a fizeram evoluir, 
fizeram se desenvolver está fadada ao fracasso. E nós aqui estamos 
reconhecendo o seu trabalho pelo estado do Maranhão. Sinta-se bem 
entre nós, bem-vinda e sinta-se abraçada por todos nós, sem exceção, 
deputados e deputadas estaduais, desta Casa. Porque V.Exa. merece, 
assim como foi muito bem recebida no último Encontro das Mulheres, das 
deputadas estaduais, lideranças do Brasil inteiro que esta Casa ofereceu 
para o Brasil. V. Exª., é bem recebida aqui por todos nós, deputados e 
deputadas. E a nossa segunda visita, é a visita, é bom que V. Exª., saiba, 
deputada Roseana Sarney, que nós estamos aqui com o colégio, Maple 
Bear, um colégio bilíngue, estamos com uma turma, 22 alunos que estão 
aqui, diga-se de passagem, faço aqui uma referência especial à minha 
filha que faz parte dessa turma, mas não tem nada a ver essa visita 
comigo, era uma visita que já estava agendada. Mas é um prazer recebê-
los. Acredito eu, senhores professores, senhores diretores dessa escola, 
coronel Emerson, me acredito que eles escolheram essa data, porque dia 
15, último dia de setembro, é o Dia Internacional da Democracia, e este 
Parlamento representa a democracia. Democracia que começou lá atrás, 
na Grécia, Atenas também em Roma, mas primeiro veio dos gregos, e 
que era uma democracia um pouco diferente, naquela época a coisa era 
mais restrita, e hoje a democracia é isso que nós vemos, a valorização, 
um sistema de governo onde se valoriza todo cidadão, procurando dar 
igualdade para os diferentes, principalmente pelos líderes políticos, 
pelos governos. É preciso ver todos os seus cidadãos exatamente com 
a determinada igualdade. E que, na realidade, hoje, por exemplo, meus 
alunos, minhas crianças que estão aí, a democracia é isso que vocês 
estão vendo aqui. Aqui é uma Casa de leis, onde se discute os problemas 
do estado, os problemas das cidades se discutem aqui. E nós somos, 
hoje, representantes do povo. Portanto, quem está discutindo aqui 
exatamente é o povo, e isso é a democracia. Para que vocês saibam, 
crianças que estão se formando, aí já, já adolescentes, jovens e adultos, 
futuro deste país vocês são, saibam que esta Casa composta pelos 
deputados estaduais, o Congresso Nacional, a Câmara Federal que hoje 
a nossa deputada federal, ex-governadora Roseana representa aqui. Nós 
todos representamos a democracia. Trabalhando para que aconteça o 
possível, o máximo de unidade, o máximo de igualdade, porque nós 
representamos o povo. Essa é a verdadeira democracia. Portanto, sejam 
muito bem-vindos. Eu espero Deputada Iracema, deputada presidente 
que outras visitas, outros colégios se coloquem também para que nós 
possamos, para ver como a Casa funciona. Aqui é o nosso plenário onde 
funciona as votações, as discussões, as grandes discussões acontecem 
aqui no plenário. E eu quero fazer um agradecimento especial a todos 
os deputados, especialmente aqueles que nos acompanharam nesse tour 
pela Casa, pela Assembleia. E um agradecimento mais do que especial 
a nossa presidente que além de receber as crianças, andou com as 
crianças pelo interior da Casa. Já terminando, senhora presidente. Pelo 

interior da Casa e respondeu Cecília. Cecília e respondeu às perguntas 
das nossas crianças. Toda pergunta que foi feita à nossa presidente 
Iracema Vale foi respondida, e é bom que vocês saibam que aqui nesta 
Mesa tem duas pessoas históricas. Tem aqui a primeira governadora 
do Estado do Maranhão, a primeira governadora do Brasil, mulher, e 
a primeira presidente da Assembleia do Maranhão em 188 anos. Para 
que vocês levem ao colégio que a democracia cada vez mais avança no 
Brasil e em especial no Maranhão. Viva o dia 15, o Dia Internacional da 
Democracia. Muito obrigado, senhora presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Encerrando o Pequeno Expediente, solicito a todos que façamos 1 
minuto de silêncio pelo falecimento do Vice-Prefeito do Município de 
Bacabeira, Senhor Antônio Romualdo, ocorrido em 25 de setembro, 
e da senhora Maria de Fátima Pessoa Santana, ex-superintendente do 
Incra/Maranhão. Quero informar aos senhores deputados e deputadas 
que na quarta-feira, a Assembleia em parceria com o Ministério 
Público, do Estado do Maranhão, vamos promover o café da manhã 
com profissionais da mídia, 8h30, no auditório Neiva Moreira, o evento 
faz parte da programação alusiva ao Setembro Amarelo, e terá como 
tema : O impacto da mídia na prevenção do suicídio. Setembro amarelo 
é uma campanha de conscientização sobre a prevenção ao suicídio, 
durante todo mês, a iniciativa tem como objetivo chamar a atenção para 
a importância de discutir e promover ações a respeito dessa temática, o 
café será quarta-feira, quem quiser participar, será no auditório Neiva 
Moreira, o café terá um formato de seminário, inclusive, levando 
propostas para a Câmara federal, senhores deputados. Vamos passar a 
Ordem do Dia.

O SENHOR DEPUTADO JÚNIOR CASCARIA (Questão de 
Ordem) - Questão de ordem, senhora presidente, aproveitando esse 
momento tão lindo aqui no nosso parlamento, aqui no nosso plenário, eu 
quero aqui saudar a presença da minha mãezinha, Raimunda Pinheiro, 
que veio conhecer de perto os nossos trabalhos, e ela também está 
realizando um grande sonho, que é de conhecer a nossa ex-governadora 
e deputada federal Roseana Sarney, 

A SENHOR A PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Seja muito bem-vinda, dona Raimunda, entre nós, é um prazer recebê-
la. Eu quero aqui também registrar e agradecer, a presença das nossas 
crianças, alunos do 5º ano da escola Mapple Bear, acompanhada das 
coordenadoras Alda Baldez, da professora Sara Pinheiro e do monitor 
Alison. Quero convidá-los para bater uma foto conosco aqui na frente, 
suspender aqui por 1 min. 

IV – ORDEM DO DIA.
A SENHOR A PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Vamos passar a Ordem do Dia. Parecer nº 707/2023, da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, em redação final ao projeto de lei nº 
362/2023, de autoria do deputado Júnior Cascaria (lê). Em discussão, 
em votação, os deputados e deputadas que aprovam, permaneçam como 
estão. Parecer aprovado, vai à sanção. Projeto de Lei Nº 495/2023. De 
autoria do Poder Executivo, que altera a lei número 10.703 de 27 de 
outubro de 2017. Que cria o Conselho Universitário do Maranhão e 
dá outras providências. Com pareceres favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania. Relator deputado Neto Evangelista, 
e de Administração Pública Seguridade Social e Relações de Trabalho. 
Relator deputado Leandro Bello. Em discussão, em votação, os 
deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. Projeto 
de Lei aprovado, vai a 2º Turno. Projeto de lei Nº 322/2023, de autoria do 
deputado Leandro Bello. Que estabelece as diretrizes para implantação 
de políticas públicas estaduais, destinadas ao desenvolvimento das 
potencialidades de estudantes com altas habilidades, superdotação na 
rede de ensino público do estado do Maranhão e dá outras providências. 
Com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição Justiça e 
Cidadania. Relator deputado Fernando Braide, de Educação Desporto 
Ciência e Tecnologia. Relator deputado Ricardo Rios. Em discussão, 
em votação, os deputados e deputadas que aprovam, permaneçam como 
estão. Projeto de Lei aprovado. Projeto de Lei nº346, de 2023, de autoria 
do Deputado Leandro Bello, que estabelece diretrizes para criação 
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do Programa Estadual Jovem Doador do Estado do Maranhão, com 
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, 
Relator Deputado Davi Brandão. Em discussão. Em votação. Os 
deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. Projeto 
de lei aprovado. Vai à sanção. Requerimento nº 352 de 2023, de autoria 
do Deputado Dr. Yglésio, solicitando que sejam externados votos de 
aplausos e congratulações ao Conselho Regional de Engenharia e 
Agronomia do Maranhão, pelos 50 anos de excelência. Em discussão. 
Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Requerimento aprovado. Requerimento à deliberação 
da Mesa: Requerimento nº 353, de 2023, de autoria do Deputado Zé 
Inácio solicitando que seja encaminhada a Mensagem de Pesar à família 
da Doutora Valuzia Maria Cunha Santos, advogada do Sindicato dos 
Rodoviários do Maranhão, pelo seu falecimento ocorrido no dia 11 de 
setembro. Como vota o Senhor Primeiro Secretário Antônio Pereira?

O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Com o requerimento. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com o requerimento. Como vota o Senhor Segundo Secretário Roberto 
Costa?

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA – Com o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Com o requerimento.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Senhora Presidente, 
eu só queria poder subscrever, pedir autorização do Deputado Zé 
Inácio, a Doutora Valuzia ela tinha uma caminhada de muitos anos na 
advocacia, sobretudo, no âmbito trabalhista na defesa dos rodoviários. 
E é uma perda grande para a advocacia do Maranhão. Então, eu queria 
poder subscrever o requerimento do Deputado Zé Inácio.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO – De acordo, Senhora 
Presidente. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Feito o registro. Vamos dar subscrição do deputado Lula. Nos termos 
do Regimento Interno, determina a inclusão na ordem do dia, da sessão 
ordinária de quarta-feira, dia 27 de setembro, das seguintes proposições. 
Projeto de Lei nº 130/2023, de autoria do deputado Cláudio Cunha. 
Projeto de Resolução Legislativa nº 017/2023, de autoria da deputada 
Andreia Rezende. Projeto de Resolução Legislativa nº 022/2023, de 
autoria do deputado Roberto Costa. Requerimento nº 355/2023, de 
autoria do deputado Zé Inácio. Senhores deputados, eu solicito que a 
gente abra mão do Tempo dos Blocos e, se possível, do Expediente 
Final, para que a gente possa receber o nosso Governador. Todos de 
acordo, senhores deputados? Então, nada mais havendo a tratar, declaro 
encerrada a presente Sessão.

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA, REALIZADA AOS 
18 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DO ANO DE 2023, ÀS 11:30, 
NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
NETO EVANGELISTA – PRESIDENTE EM EXERCICIO 
DAVI BRANDÃO
FERNANDO BRAIDE
DOUTOR YGLÉSIO
CARLOS LULA
FLORÊNCIO NETO 
GLALBERT CUTRIM

PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 651/2023 – Emitido ao VETO PARCIAL 

APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 094/2023, que 
“regulamenta, em âmbito estadual, os Esportes Eletrônicos (E-sports) e 
define suas diretrizes, institui o dia e a semana do Esporte Eletrônico e 

dá outras providências”.
AUTORIA: DEPUTAO FERNANDO BRAIDE 
RELATORIA:  Deputado DAVI BRANDÃO 
DECISÃO: REJEITADO, por maioria, o Veto Parcial aposto 

ao Projeto de Lei nº 094/2023, acompanhando o voto do Relator o 
Senhor Deputado Neto Evangelista, contra os Senhores Deputados 
Fernando Braide, Doutor Yglésio, Carlos Lula, Florêncio Neto, e o 
Senhor Deputado Glalbert Cutrim.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 26 de setembro de 2023. DULCIMAR CUTRIM 
- Secretária de Comissão

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA, REALIZADA AOS  
25 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DO ANO DE 2023, ÀS 16:30, 
NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
CARLOS LULA – PRESIDENTE 
NETO EVANGELISTA 
FLORÊNCIO NETO 
GLALBERT CUTRIM
FERNANDO BRAIDE
DOUTOR YGLÉSIO
                                                                         
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER EM REDAÇÃO FINAL Nº 725/2023– Emitido ao 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 523/2023, que veda no âmbito 
do Estado do Maranhão a divulgação por influenciadores digitais de 
jogos comercializados por plataformas estrangeiras.

AUTORIA: DEPUTADO DOUTOR YGLÉSIO 
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, em Redação 

Final, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 676/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 464/2023, que dispõe sobre o tratamento do paciente 
com Retinopatia Diabética e estabelece prazo para seu atendimento.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO:REJEITADO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 716/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 526/2023, que Institui a Semana de Incentivo à 
Participação Jovem no Processo Eleitoral.

AUTORIA: DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 700/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA  Nº 498/2023, que Altera e acrescenta dispositivos na 
Lei nº 11.379, de 11 de dezembro de 2020, que institui, no âmbito do 
Estado do Maranhão, as diretrizes para a política estadual de proteção 
dos direitos da pessoa com Transtorno do Espectro Autista - TEA.

AUTORIA: DEPUTADO NETO EVANGELISTA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 723/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 479/2023, que considera pessoa com deficiência, para 
os fins de ingresso na reserva percentual de vagas para o provimento de 
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cargos e empregos públicos, o indivíduo diagnosticado com audição 
unilateral e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado DOUTOR YGLÉSIO 
DECISÃO:REJEITADO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 714/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 524/2023, que reconhece como de interesse público as 
atividades desempenhadas pelas empresas juniores em funcionamento 
perante instituições de Ensino Superior no Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO FRANCISCO NAGIB
RELATORIA:  Deputado FLORÊNCIO NETO 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 587/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 319/2023, que Cria a Política de Naming Rights, 
passíveis de exploração os bens e equipamentos públicos.

AUTORIA: DEPUTADO FERNANDO BRAIDE,
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

substitutivo, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº713/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 424/2023, que Dispõe sobre a criação de um centro 
de atendimento multiprofissional especializado em saúde mental do 
Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
DECISÃO:REJEITADO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 721/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 480/2023, Institui diretrizes para a criação de escolas 
bilíngues em Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS) e língua portuguesa, 
na rede pública de educação do Estado do Maranhão.  

AUTORIA: DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

substitutivo, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 722/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 481/2023, que institui nas instituições escolares a 
Semana Estadual da Preservação ao Meio Ambiente e a potencialização 
das práticas de reciclagem

AUTORIA: DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 663/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 454/2023, que Revoga o Feriado Estadual de Adesão 
à Independência do Brasil no dia 28 de julho, conforme previsto na Lei 
nº 2.457, de 2 de outubro de 1964.

AUTORIA: DEPUTADO DOUTOR YGLÉSIO
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

substitutivo, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 719/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 503/2023, , que Obriga prestadoras de serviços de 
internet a apresentar na fatura mensal ao consumidor, nas modalidades 
móvel e banda larga, o demonstrativo de registro médio diário de 
velocidade de recebimento e de envio de dados, bem como o envio de 
SMS ao consumidor da modalidade pré-paga em caso de redução de 
velocidade

AUTORIA: DEPUTADO JUNIOR FRANÇA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM

DECISÃO: PREJUDICABILDADE, nos termos do voto do 
Relator.

PARECER Nº 717/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 445/2023, que visa Disponibilizar canal de Disque-
Denúncias para investigar relatos de adulteração de combustível no 
Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO DOUTOR YGLÉSIO 
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 724/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 506/2023, que Garante direito a atendimento 
psicossocial prioritário na rede estadual de saúde aos responsáveis 
que se dedicam integralmente ao cuidado de filhos com transtorno do 
espectro autista, no Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO NETO EVANGELISTA
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 710/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 520/2023, que Declara de Utilidade Pública a Igreja 
Evangélica Assembleia de Deus Ministério Esperança, com sede e foro 
no Município de São Luís, Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADA MICAL DAMASCENO
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 712/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº  519/2023, , que Declara de Utilidade Pública o 
CORAM DEO INSTITUTO, com sede e foro no Município de São 
Luís, Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADA MICAL DAMASCENO
RELATORIA:  Deputado DOUTOR YGLÉSIO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 711/2023– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº527 /2023, que Declara de Utilidade Pública a 
Associação Comunitária Cultural de Agricultores do Povoado Quartéis, 
com sede e foro no Município de Icatu, Estado do Maranhão

AUTORIA: DEPUTADO OSMAR FILHO
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 718/2023– Emitido ao VETO PARCIAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 216/2023, 
que “institui o Selo de Segurança Alimentar, a ser conferido aos 
bares, restaurantes e estabelecimentos congêneres que ofereçam aos 
consumidores a opção de refeição livre de lactose e de glúten”.

AUTORIA: DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO: MANUTENÇÃO do Veto Parcial aposto ao 

Projeto de Lei nº 216/2023, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº653 /2023– Emitido ao VETO PARCIAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 104/2023, que 
Estabelece as Diretrizes para Política Estadual de Proteção e Combate 
contra o vírus Papilomavírus Humano - HPV, no âmbito do Estado do 
Maranhão

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA
RELATORIA:  Deputado DOUTOR YGLÉSIO
DECISÃO: MANUTENÇÃO do Veto Parcial aposto ao 
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Projeto de Lei nº 104/2023, nos termos do voto do Relator, contra o 
voto do Senhor Deputado Carlos Lula.

PARECER Nº 642/2023– Emitido ao VETO PARCIAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 051/2023, que 
Dispõe sobre a prestação de assistência religiosa em hospitais da rede 
pública e privada e em estabelecimentos prisionais, no Maranhão e dá 
outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO: MANUTENÇÃO do Veto Parcial aposto ao 

Projeto de Lei nº 051/2023, nos termos do voto do relator, contra o 
voto do Senhor Deputado Carlos Lula.

PARECER Nº 652/2023– Emitido ao VETO PARCIAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 215/2023, que 
dispõe sobre a exibição ostensiva de informação ao consumidor cliente 
de instituição financeira para a prevenção de fraude em caixa eletrônico 
no âmbito do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO CLAÚDIO CUNHA
RELATORIA:  Deputado GLALBERT CUTRIM
DECISÃO: MANUTENÇÃO do Veto Parcial aposto ao 

Projeto de Lei nº 215/2023, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 729/2023– Emitido ao VETO TOTAL 
APOSTO AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 014/2023, que 
Dispõe sobre a obrigatoriedade de indenização ao consumidor em caso 
de roubo, furto, arrombamento ou quaisquer danos causados ao veículo, 
no período em que este estiver estacionado em área disponibilizada pelo 
estabelecimento.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: MANUTENÇÃO do Veto Total aposto ao Projeto 

de Lei nº 014/2021, nos termos do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 26 de setembro de 2023. CÉLIA PIMENTEL - 
Secretária de Comissão

ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 023/2021. PARTES: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ nº 05.294.848/0001-94, 
e SOLAR TAXI AÉREO LTDA, CNPJ nº 13.087.728/0001-44. 
OBJETO: CLÁUSULA PRIMEIRA: Fica acrescido ao valor deste 
Contrato o percentual de 10% (dez por cento), equivalente a R$ 
346.716,12 (trezentos e quarenta e seis mil, setecentos e dezesseis 
reais e doze centavos).  CLÁUSULA SEGUNDA: O valor do 
contrato passará a ser de R$ 3.813.877,32 (três milhões, oitocentos 
e treze mil, oitocentos e setenta e sete reais e trinta e dois centavos). 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA:  Unidade Gestora: 010101–
Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 
– Legislativa. Subfunção: 031 – Ação Legislativa.   Programa: 0318 
– Gestão Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.33.07 – Locação de 
aeronaves. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (MANUTENÇÃO). Fonte 
Recurso: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos – Fonte 
1500.1010000. NOTA DE EMPENHO: Para atender as despesas 
inerentes a este aditivo, foi emitida pela Assembleia Legislativa do 
Maranhão a Nota de Empenho nº 2023NE002118, de 01/08/2023 no 
valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais), na modalidade estimativa, 
para cobertura até a data de 21/09/2023, sendo que oportunamente 
a referida Nota será reforçada. BASE LEGAL:  Art. 65, I, b, da Lei 

8.666/93 e Processo Administrativo nº 0135/2023-ALEMA. DATA 
DA ASSINATURA DO ADITIVO: 20/09/2023.  ASSINATURAS:  
Deputada Iracema Vale – Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão e Cristiano Lima Braga Silva  - representante da 
empresa SOLAR TAXI AÉREO LTDA. São Luís–Ma, 26 de setembro 
de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão.

ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

RESENHA DO QUINTO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 043/2021. PARTES: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ nº 05.294.848/0001-94, e CAP 
PROTENSÃO E CONSTRUÇÕES LTDA, CNPJ nº 09.624.532/0001-
74. OBJETO: CLÁUSULA PRIMEIRA: Fica o presente contrato 
de prestação de serviço com prazo de execução prorrogado por mais 
03 (três) meses, contados a partir de 21 de agosto de 2023 (conforme 
Cláusula Segunda do 3º Termo Aditivo ao Contrato nº 043/2021), 
finalizando em 20 de novembro de 2023.  CLÁUSULA SEGUNDA: 
Com a superveniência de processo licitatório para a contratação deste 
mesmo objeto e a consequente adjudicação da empresa vencedora, 
fica este contrato automaticamente extinto. BASE LEGAL: Lei 
8.666/93 e Processo Administrativo nº 3914/2023-ALEMA. DATA 
DA ASSINATURA DO ADITIVO: 18/08/2023.  ASSINATURAS:  
Deputada Iracema Vale – Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão e Mário Araújo Calheiros - sócio da empresa 
CAP PROTENSÃO E CONSTRUÇÕES LTDA. São Luís–Ma, 26 de 
setembro de 2023. Bivar George Jansen Batista– Procurador-Geral da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão.

ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

RESENHA DO TERCEIRO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 31/2021-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, CNPJ n° 
05.294.848/0001-94, e as empresas TELECOMUNICAÇÕES 
NORDESTE LTDA, CNPJ nº 02.995.233/0001-05, e TVN 
SERVIÇOS DE COBRANÇA LTDA, CNPJ n° 36.379.646/0001-
79. OBJETO: CLÁUSULA PRIMEIRA – DA VIGÊNCIA: 
Fica o presente contrato prorrogado por mais 12 (doze) meses, com 
início em 01.09.2023 e com término previsto para o dia 31.08.2024. 
PARÁGRAFO ÚNICO- DA CLÁUSULA RESOLUTIVA: Com a 
superveniência de processo licitatório para contratação deste mesmo 
objeto e a consequente adjudicação da empresa vencedora, fica este 
contrato automaticamente extinto. CLÁUSULA SEGUNDA – DO 
VALOR: O valor total do contrato passa a ser R$ 86.047,11 (oitenta 
e seis mil, quarenta e sete reais e onze centavos), atualizado com base 
no IGPM. CLÁUSULA TERCEIRA- DA INDIVIDUALIZAÇÃO 
DA RESPONSABILIDADE: Para fins de esclarecimentos, caberá a 
TELECOMUNICAÇÕES NORDESTE LTDA a execução dos serviços 
contratados. Já a emissão da nota fiscal/fatura caberá à TVN SERVIÇOS 
DE COBRANÇA LTDA, credora da nota de empenho, devendo a 
manutenção da regularidade fiscal ser realizada por ambas as empresas. 
CLÁUSULA QUARTA- DO PAGAMENTO: O pagamento dos 
serviços prestados será efetuado no domicílio bancário a seguir: Banco 
do Brasil (001), Agência 57520-9, Conta Corrente 740-4, de titularidade 
da empresa TVN SERVIÇOS DE COBRANÇA LTDA. DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 010101–Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. 
Subfunção: 031 – Ação Legislativa.   Programa: 0318 – Gestão 
Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.40.99– Outros serviços de TIC- 
Pessoa Jurídica. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011– 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). Fonte 
Recurso: 0.1.01.000000– Recursos Ordinários do Tesouro. Histórico: 
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Objeto: Serviço de TV por assinatura; INSTRUMENTO LEGAL: CT 
031/2021 (RENOVAÇÃO); VIGÊNCIA: 01/09/2023 a 31/08/2024; 
valor do contrato: R$ 86.047,11; SETOR REQUISITANTE: DTI; 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Renovação de Contrato 
por 12 meses com cláusula resolutiva. Valor empenhado que garante 
a execução do CT até o fim do exercício.  NOTA DE EMPENHO: 
Para fazer face às despesas inerentes a este Aditivo, foi emitida pela 
Assembleia Legislativa a Nota de Empenho nº 2023NE002309, de 
31.08.2023, no valor de R$ 28.682,37 (vinte e oito mil, seiscentos 
e oitenta e dois reais e trinta e sete centavos). BASE LEGAL: 
Lei 8.666/93 e Processo Administrativo nº 3654/2023-ALEMA. 
DATA DA ASSINATURA DO ADITIVO: 31 de agosto de 2023.  
ASSINATURAS:  Deputada Iracema Vale – Presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão e José Augusto de Aguiar Dantas, 
representando as empresas TELECOMUNICAÇÕES NORDESTE 
LTDA, e TVN SERVIÇOS DE COBRANÇA LTDA. São Luís–MA, 26 
de setembro de 2023. Bivar George Jansen Batista – Procurador-Geral 
da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão.

 

ADITIVO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

RESENHA DO SEGUNDO TERMO ADITIVO AO 
CONTRATO N.º 41/2021-AL. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO e SERVFAZ 
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA LTDA. OBJETO: CLÁUSULA 
PRIMEIRA – DA VIGÊNCIA: Fica prorrogado o presente contrato 
por mais 12 (doze) meses, com início em 30 de setembro de 2023 a 29 
de setembro de 2024.

PARÁGRAFO ÚNICO- DA CLÁUSULA RESOLUTIVA: 
a) Com a superveniência de processo licitatório para contratação deste 
mesmo objeto e a consequente adjudicação da empresa vencedora, 
fica este contrato automaticamente extinto. CLÁUSULA SEGUNDA 
– DO VALOR DO CONTRATO: O valor total do contrato fica 
mantido em R$ 1.685.444,76 (um milhão, seiscentos e oitenta e cinco 
mil, quatrocentos e quarenta e quatro reais e setenta e seis centavos). 
CLÁUSULA TERCEIRA- DA REPACTUAÇÃO: Fica consignado 
que a CONTRATADA não renuncia ao direito de repactuação 
decorrente de acordo, convenção ou dissídio coletivo, conforme 
previsto na Cláusula Décima do contrato. CLÁUSULA QUARTA- 
DA DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Os recursos financeiros para a 
execução do presente aditivo serão alocados de acordo com a Dotação 
Orçamentária seguinte: Unidade Gestora: 010101–Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 – Legislativa. 
Subfunção: 031 – Ação Legislativa.   Programa: 0318 – Gestão 
Legislativa. Ação: 4628 – Atuação Legislativa. Subação: 000011 – 
Atuação Legislativa no Estado do Maranhão (Manutenção). Natureza 
de Despesa: 33.90.37.99– Outras despesas com locação de mão de obra 
PJ. Fonte de Recursos: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de 
Impostos – Fonte 1500.1010000. Histórico: Locação de mão de obra 
para manutenção predial em geral, serviços em limpeza e informática 
e serviços técnicos. Instrumento legal: CT n° 041/2021. Informações 
complementares: renovação do contrato por mais 12 (doze) meses. 
Valor empenhado relativo a 2 meses para o exercício atual. NOTA 
DE EMPENHO: Para fazer face às despesas inerentes a este aditivo, 
foi emitida pela Assembleia Legislativa a Nota de Empenho nº 
2023NE0002289, de 29.08.2023, no valor de R$ 280.907,46 (duzentos 
e oitenta mil, novecentos e sete reais e quarenta e seis centavos). BASE 
LEGAL:  Art. 57, II, da Lei 8.666/93 e Processo Administrativo nº 
3541/2023-ALEMA. DATA DA ASSINATURA DO ADITIVO: 
11 de setembro de 2023.  ASSINATURAS:  Deputada Iracema Vale 
– Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão e 
Daniela Roberta Duarte da Cunha, representando a empresa SERVFAZ 
SERVIÇOS DE MÃO DE OBRA LTDA, CNPJ nº 10.013.974/0001-63. 
São Luís–MA, 26 de setembro de 2023. Bivar George Jansen Batista – 
Procurador-Geral da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão.

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO n° 46/2023. PARTES: A 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO E A EMPRESA 
REPREMIG REPRESENTAÇÕES E COMÉRCIO DE MINAS 
GERAIS LTDA. CLÁUSULA PRIMEIRA – OBJETO: 1.1. Aquisição 
de Smart TV e Suporte fixo de parede para Televisão de LED de 26’ a 
65’, conforme especificação técnica apresentada na descrição do Termo 
de Referência, anexo do Edital. 1.2. Este termo de contrato vincula-
se ao Edital do Pregão, Termo de Referência e à proposta vencedora, 
independentemente de transcrição. CLÁUSULA SEGUNDA – 
VIGÊNCIA: 2.1. O prazo de vigência do presente Contrato será até 
31 de dezembro do exercício financeiro, contado da sua assinatura, 
condicionada sua eficácia após a publicação do seu extrato no Diário 
Oficial do Estado – DOE e no Diário Oficial da Assembleia Legislativa 
- DOAL. 2.1.1. O contrato se extinguirá pelo término de sua vigência 
ou pela utilização/consumo total do seu objeto para o item ou lote. 
CLÁUSULA TERCEIRA – PREÇO: 3.1. O valor do presente Termo 
de Contrato é de R$ 55.200,00 (cinquenta e cinco mil e duzentos reais) 
conforme demonstrativo a seguir:
Item Especificações Unid. Qtd. P. Unit. P. Total
1 TELEVISÃO DE 

LED COM 50 
POLEGADAS

Unid. 30 R$ 1.840,00 R$ 55.200,00

DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: As despesas decorrentes do 
presente contrato correrão por conta da seguinte dotação orçamentária: 
Unidade Gestora: 010101 – Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 
– Gestão Geral. Função: 01- Legislativa. Subfunção: 031 – Ação 
Legislativa. Programa: 0318 Gestão Legislativa. Natureza da Despesa: 
44.90.52.12 – Aparelhos e utensílios domésticos. Ação: 4628 – Atuação 
Legislativa. Subação: 000011 – Atuação Legislativa no Estado do 
Maranhão (MANUTENÇÃO). Fonte Recurso – 1.5.00.101000 
– Recursos não Vinculados de Impostos - Fonte 1500.1010000. 
Histórico: Objeto – Aquisição de Smart TV de LED com 50 polegadas – 
Resolução 4K, com Wi-Fi. Instrumento Legal: Termo de Homologação 
AS FLS 303. Valor Total: 57.150,00. Informações Complementares: 
Valor empenhado na Totalidade. NOTA DE EMPENHO: 4.2. Em 
22/08/2023 foi emitida a Nota de Empenho n. 2023NE002212, no 
valor de R$ 55.200 (cinquenta e cinco mil e duzentos reais), à conta da 
Dotação Orçamentária especificada no caput desta cláusula, para fazer 
face às despesas inerentes a este contrato durante o corrente exercício. 
DATA DE ASSINATURA: 15/09/2023. BASE LEGAL: Lei Federal 
nº 10.520, de 17 de julho de 2002, do Decreto Federal nº 10.024, de 20 
de setembro de 2019, do Decreto Federal n° 7.892, de 23 de janeiro de 
2013, da Lei Estadual n° 10.403, de 29 de dezembro de 2015, da Lei 
Complementar n° 123, de 14 de dezembro de 2006 e suas alterações, 
aplicando, subsidiariamente, a Lei Federal nº 8.666, de 21 de junho de 
1993 e suas alterações, na Lei nº 8.078, de 1990 - Código de Defesa 
do Consumidor e Resolução Administrativa n° 955/2018 e Processo 
Administrativo n° 2819/2023. ASSINATURAS: CONTRATANTE 
- Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão – Iracema Vale – 
Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão e CONTRATADA 
- EMPRESA REPREMIG REPRESENTAÇÕES E COMÉRCIO DE 
MINAS GERAIS LTDA, CNPJ n.º 65.149.197/0002-51, representado 
por Leandro Figueiredo de Castro. São Luís (MA), 25 de setembro de 
2023. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da 
Assembleia Legislativa 

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO n° 47/2023. PARTES: 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO E A EMPRESA 
D’LORD COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA. CLÁUSULA 
PRIMEIRA - OBJETO: Aquisição de Smart TV e Suporte fixo de 
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parede para Televisão de LED de 26a 65, conforme especificação 
técnica apresentada na descrição do Termo de Referência, anexo do 
Edital. 1.2 Este termo de contrato vincula-se ao Edital do Pregão, 
Termo de Referência e à proposta vencedora, independentemente de 
transcrição. CLÁUSULA SEGUNDA-VIGÈNCIA: 2.1 O prazo de 
vigência do presente Contrato será até 31 de dezembro do exercício 
financeiro, contado da sua assinatura, condicionada sua eficácia após 
a publicação do seu extrato no Diário Oficial do Estado - DOE e no 
Diário Oficial da Assembleia Legislativa - DOAL. 2.1.1. O contrato 
se extinguirá pelo término de sua vigência ou pela utilização/consumo 
total do seu objeto para o item ou lote. CLÁUSULA TERCEIRA – 
PREÇO: 3.1 O valor do presente Termo de Contrato é de R$ 1.950.00 
(mil novecentos e cinquenta reais). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: 
As despesas decorrentes do presente contrato correrão por conta da 
seguinte dotação orçamentária: Unidade Gestora010101 - Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 Gestão Geral. Função: 01- Legislativa. 
Subfunção: 031 Ação Legislativa. Programa: 0318 Gestão Legislativa. 
Natureza da Despesa: 44.90.30.99-Outros Materiais de Consumo. Ação: 
4628-Atuação Legislativa. Subação: 000011 Atuação Legislativa no 
Estado do Maranhão (MANUTENÇÃO). Fonte Recurso 1.5.00.101000 
Recursos não Vinculados de Impostos - Fonte 1500.1010000. 
Histórico: Objeto - Aquisição de suporte de parede para televisão 
de LED de 26 a 65 polegadas com trava de segurança. Instrumento 
Legal: Termo de Homologação AS FLS 303. Valor Total: 57.150,00. 
Informações Complementares: Valor empenhado na Totalidade. NOTA 
DE EMPENHO: Em 22/08/2023 foi emitida a Nota de Empenho n.º 
2023NE002222 no valor de R$ 1.950,00 (mil novecentos e cinquenta 
reais), à conta da Dotação Orçamentária especificada no caput desta 
cláusula, para fazer face às despesas inerentes a este contrato durante 
o corrente exercício. DATA DE ASSINATURA: 15/09/2023 BASE 
LEGAL: Lei Federal nº 10.520, de 17 de julho de 2002, do Decreto 
Federal nº 10.024, de 20 de setembro de 2019, do Decreto Federal n° 
7.892, de 23 de janeiro de 2013, da Lei Estadual nº 10.403, de 29 de 
dezembro de 2015, da Lei Complementar nº 123, de 14 de dezembro 
de 2006 e suas alterações, aplicando, subsidiariamente, a Lei Federal 
nº 8.666, de 21 de junho de 1993 e suas alterações, na Lei nº 8.078, de 
1990 Código de Defesa do Consumidor e Resolução Administrativa n° 
955/2018 e Processo Administrativo n° 2819/2023. ASSINATURAS: 
CONTRATANTE - Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
-Iracema Vale - Presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão e 
CONTRATADA D’LORD COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA, 
CNPJ n.° 19.208.342/0001-20, representado por Márcio Henrique 
Gusmão Ferreira. São Luís (MA), 25 de setembro de 2023. BIVAR 
GEORGE JANSEN BATISTA - Procurador-Geral da Assembleia 
Legislativa

NOTA DE EMPENHO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO MARANHÃO

EXTRATO DE NOTA DE EMPENHO N.º 2023NE000040 
- PROCESSO N.º 5037/2023 - ALEMA. PARTES: ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO/ALEMA - 
(CONTRATANTE), inscrita no CNPJ/MF sob o n.º 05.294.848/0001-94 
e ESAFI – ESCOLA DE ADMINISTRAÇÃO E TREINAMENTO 
- (CREDOR), inscrito no CNPJ/MF sob o n.º 35.963.479/0001-46. 
OBJETO: Inscrição da servidora Lais Adriele Todescatto Kerller na 
4ª Semana Nacional sobre a Nova Lei de Licitação, nos dias 23 a 27 
de outubro na cidade de Gramado/RS realizada pela Empresa ESAFI. 
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: art. 25 da Lei 8.666/93. VALOR:  
R$ 4.690,00 (quatro mil, seiscentos e noventa reais). DA DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 010901 – Fundo Especial 
Legislativo; Gestão: 01901 - Fundo Especial Legislativo; Função: 
01 - Legislativa; Subfunção: 128 – Formação de Recursos Humanos; 
Programa: 0318 - Gestão Legislativa; Ação: 4938 – Capacitação de 
Recursos Humanos - FUNDEG; Subação: 000016 -  Capacitação 
de Recursos Humanos no Estado do Maranhão (CAPACITAÇÃO); 
Natureza de despesa: 33.90.39.48 – Serviço de Seleção e Treinamento; 

Fonte de Recursos: 1.7.59.107000 – Recursos Vinculados a Fundos- 
Fonte 1759.107. DATA DE REFERÊNCIA DA NOTA DE 
EMPENHO: 22/09/2023. ASSINATURAS: CONTRATANTE - 
Assembleia Legislativa do Maranhão – Iracema Vale – Presidente da 
Assembleia Legislativa do Maranhão. São Luís (MA), 26 de setembro 
de 2023. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA  - Procurador-Geral 
da Assembleia Legislativa 

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA
        
 Nº 1137/2023, de 25 de setembro de 2023, nomeando ELINE 

PIRES DE ARAUJO, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de  Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de outubro do ano em curso.

Nº 1140/2023, de 25 de setembro de 2023, nomeando GISELE 
DE SOUZA SANTOS, para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de outubro do ano em curso.

Nº 1142/2023, de 26 de setembro de 2023 e conforme a Lei 
nº 11.646 de 13.01.2022, exonerando  RAIMUNDO ASSUNÇÃO 
AMARAL, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de  Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de outubro do ano em curso.

Nº 1143/2023, de 26 de setembro de 2023 e conforme a Lei 
nº 11.646 de 13.01.2022, nomeando SANDRO DOS SANTOS 
SOARES,  para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de  Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de outubro do ano em curso.

Nº 1141/2023, de 25 de setembro de 2023, nomeando LUIZA 
FERNANDA MOTA GONÇALO, para o Cargo em Comissão, 
Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de  
Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de outubro do ano em curso.

Nº 1144/2023, de 26 de setembro de 2023, exonerando MARIA 
LUIZA ARAUJO SARAIVA, do Cargo em Comissão, Símbolo DAS-
3 de Secretário Executivo, do Quadro de  Pessoal deste Poder, a partir 
do dia 1º de outubro do ano em curso.

Nº 1145/2023, de 26 de setembro de 2023, nomeando 
NATHALIA DE OLIVEIRA DOS SANTOS TEIXEIRA, para 
o Cargo em Comissão, Símbolo DAS-3 de Secretário Executivo, do 
Quadro de  Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de outubro do ano 
em curso.

Nº 1146/2023, de 26 de setembro de 2023 e conforme a Lei nº 
Lei nº 11.869 de 27.12.2022 exonerando MAYTHIANNE DIAS 
FIGUEIREDO, do  Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de outubro do ano em curso.

Nº 1147/2023, de 26 de setembro de 2023 e conforme a Lei nº Lei 
nº 11.869 de 27.12.2022 nomeando LEILA BERENICE TEIXEIRA 
MARTINS, para o  Cargo em  Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de outubro do ano em curso.

Nº 1148/2023, de 27 de setembro de 2023, nomeando 
MAXWELL SOEIRO CRUZ, para o Cargo em Comissão, Símbolo 
DAI-4 de Auxiliar Técnico, do Quadro de  Pessoal deste Poder, a partir 
do dia 1º de outubro do ano em curso.
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As empresas CLARA COMUNICAÇÃO LTDA e PROMPT 

COMUNICAÇÃO E MARKETING LTDA. aceitaram os descontos 
propostos pela empresa com maior pontuação na proposta de 
preços, atendendo o ITEM 9.2 do EDITAL. Por fim, a comissão 
declarou as empresas CLARA COMUNICAÇÃO LTDA e PROMPT 
COMUNICAÇÃO E MARKETING LTDA vencedoras do julgamento 
final das Propostas Técnica e de Preços.

22 de setembro de 2023. São Luís – MA. WANESSA MARIA 
SANTOS VIANA - Presidente CPL

AVISO DE RESULTADO DA TERCEIRA SESSÃO PÚBLICA
CONCORRÊNCIA Nº 001/2023

A Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, por 
intermédio da Comissão de Licitação designada nos termos da 
Resolução Administrativa nº 1.129/2023, torna público o RESULTADO 
DA TERCEIRA SESSÃO PÚBLICA da CONCORRÊNCIA Nº 
001/2023, cujo objeto trata da contratação de Agências de Publicidade 
e Propaganda para as campanhas institucionais, compreendendo o 
conjunto de atividades realizadas integradamente que tenham por 
objetivo o estudo, o planejamento, a conceituação, a concepção, a 
criação, a execução interna, a intermediação e a supervisão da execução 
externa, e a distribuição de publicidade aos veículos e demais meios 
de divulgação, com o intuito de atender ao princípio da publicidade e 
ao direito à informação, por meio de ideias, princípios, iniciativas ou 
instituições aos atos da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão 
garantindo a transparência das ações do Legislativo, realizada no dia 22 
dias do mês de setembro do ano de 2023, no que segue:

Ord Empresa DESCONTOS PONTUAÇÃO
a b c d

1
VIEW 360 PUBLICIDADE 
E COMUNICAÇÃO 
INTEGRADA LTDA

50% 15% 10% 10% 15

2 CASA DAS IDEIAS 
COMUNICAÇÃO LTDA 50% 15% 10% 10% 15

3 AG-10 PROPAGANDA 
LTDA 60% 10% 10% 10% 23

4 VITALE PROPAGANDA 
EIRELI 50% 15% 10% 10% 15

5 REGISTER PUBLICIDADE 
LTDA 50% 15% 10% 10% 15

6 CAPELA CRIATIVA LTDA 50% 15% 10% 10% 15

7 CLARA COMUNICAÇÃO 
LTDA 50% 15% 10% 10% 15

8 GRITO PROPAGANDA 
LTDA 60% 8% 5% 5% 35

9 ENTER PROPAGANDA E 
MARKETINF LTDA 50% 15% 10% 10% 15

10 CANAL COMUNICAÇÃO 
EIRELI 55% 10% 10% 10% 21,5

11 TEXTO E ARTE 
PROPAGANDA LTDA 50% 15% 10% 10% 15

12
P R O M P T 
COMUNICAÇÃO E 
MARKETING LTDA

51% 14% 9% 9% 18,3

ORD EMPRESA CLASSIFICAÇÃO
8 GRITO PROPAGANDA LTDA 1º
3 AG-10 PROPAGANDA LTDA 2º
10 CANAL COMUNICAÇÃO EIRELI 3º

12 PROMPT COMUNICAÇÃO E 
MARKETING LTDA 4º

1
VIEW 360 PUBLICIDADE E 
COMUNICAÇÃO INTEGRADA 
LTDA

5º

2 CASA DAS IDEIAS COMUNICAÇÃO 
LTDA 5º

4 VITALE PROPAGANDA EIRELI 5º
5 REGISTER PUBLICIDADE LTDA 5º
6 CAPELA CRIATIVA LTDA 5º
7 CLARA COMUNICAÇÃO LTDA 5º

9 ENTER PROPAGANDA E 
MARKETINF LTDA 5º

11 TEXTO E ARTE PROPAGANDA 
LTDA 5º

ESTADO DO MARANHAO
GABINETEDOGOVERNADOR

CHEFIADEGABINETEDOGOVERNADOR

Ofício n' 1601/2023 -- SAP/CHGG
SãoLuís (MA), 19 de setembro de 2023

A SuaExcelênciaa Senhora
IRACEMAVALE
PresidentedaAssembleiaLegislativadoEstadodo Maranhão- ALEMÃ
Nesta

Assunto: Resposta a Indicação n' 2243/2023 de Autoria da Deputada Solange Almeida

Excelentíssima Presidente,

Cumprimentando-ocordialmente, segue anexo Ofício n' 1138/2023 --
GAB/SEDES, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social, datado de 23 de agosto de
2023, por meio do qual respondea Indicação n' 2243/2023, de autoria da Deputada Solange
Almeida, que solicita a criaçãode uma Casade Acolhimento Infanta Juvenil da Regional de
Santalnês.

Em respostada indicação acima citado, informamos que o pleito foi recebido e
analisadoe que a obra seencontraem fasede execução.

Sem mais para o momento, aproveito a oportunidade para renovar votos de
estima e consideração.

Atenciosamente

Av. Dom Pedra [l, s/n - Centro. São Luas - MA - 65010-910 - Palácio dos Leões
www.ma.gov.br

Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional - MIDR
Companhia de Desenvolvimento dosVales do SãoFrancisco e do Parnaíba
8' SuperintendênciaRegional-- SãoLuas-- MA

Processo: 59580.000763/2023-1 4-e

Ofícion.' 871/2023--8'/SR
14de setembrode 2023

Senhor(a)

Presidente(a) da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão

Palácio Manual Becklnan

Avenida Jerânimo de Albuquerque, Sítio do Rangedor-- Calhau

CEP: 65.071-750 -- SãoLuis MA

Assunto: Liberação da terceira parcela do convênio Transferegov n' 842341/2026

Senhor(a) Deputado(a),

Em atendimentoao disposto no art. I' da Lei n' 9.452, de 20 de março de 1997,

comunicamosa essaAssembleia Legislativa sobre a liberação de recursosfinanceiros para a

Universidade Estadualdo Maranhão no município de SãoLuas-- MA, no valor de R$ 300.000,00

(trezentos mil reais), efetuada em 12/09/2023, referente à terceira parcela do convênio n'

8.088.00/2016(Transferegovn' 842341/2016),que tem como objeto é a elaboraçãodo plano de

recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio ltapecuru-

Atenciosamente,

CLOylS LUIS Assinado de forma
digital por CLOVISLUAS

PAZ p/Ü '

OLIVEIRA:27908 OLIVEIRA:27908607349
Dados: 2023.09.14

607349 17:01:48-03'00'
Clóvis Luas Paz Oliveira
SuperintendenteRegional

Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional - MIDR
Companhia de Desenvolvimento dosVales do SãoFrancisco e do Parnaíba
8' SuperintendênciaRegional-- SãoLuas-- MA

Processo: 59580.000763/2023-1 4-e

Ofícion.' 871/2023--8'/SR
14de setembrode 2023

Senhor(a)

Presidente(a) da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão

Palácio Manual Becklnan

Avenida Jerânimo de Albuquerque, Sítio do Rangedor-- Calhau

CEP: 65.071-750 -- SãoLuis MA

Assunto: Liberação da terceira parcela do convênio Transferegov n' 842341/2026

Senhor(a) Deputado(a),

Em atendimentoao disposto no art. I' da Lei n' 9.452, de 20 de março de 1997,

comunicamosa essaAssembleia Legislativa sobre a liberação de recursosfinanceiros para a

Universidade Estadualdo Maranhão no município de SãoLuas-- MA, no valor de R$ 300.000,00

(trezentos mil reais), efetuada em 12/09/2023, referente à terceira parcela do convênio n'

8.088.00/2016(Transferegovn' 842341/2016),que tem como objeto é a elaboraçãodo plano de

recursos hídricos da bacia hidrográfica do Rio ltapecuru-

Atenciosamente,

CLOylS LUIS Assinado de forma
digital por CLOVISLUAS

PAZ p/Ü '

OLIVEIRA:27908 OLIVEIRA:27908607349
Dados: 2023.09.14

607349 17:01:48-03'00'
Clóvis Luas Paz Oliveira
SuperintendenteRegional
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